
Divulgação

No primeiro dia útil de atua-
ção da OSS na UPA da Vila
Sônia, os vereadores Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio “Fala
Pira”, e Laércio Trevisan Jr.,
ambos do PL, foram fiscali-
zar o início da atuação da
empresa Mahatma Gandhi. A
edição de hoje traz matéria
sobre o assunto (página A12).

A curiosidade fica por Trevi-
san Jr., crítico ao uso de
máscara na pandemia, mas
que ontem, 3, preferiu colo-
car o adereço. O Capiau, ido-
so e cansado, não critica, só
aponta a curiosidade. Másca-
ras são fundamentais, ainda
mais em ambientes hospita-
lares e durante pandemias.

DE MÁSCARA

Divulgação

Atendendo solicitação do pre-
sidente do Hospital da Cana,
José Coral, a  deputada esta-
dual Professora Bebel garan-

tiu que destinará novas emen-
das à instituição, durante vi-
sita às instalações ontem
(30), período da manhã. A5
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OSMIR — III
É sabido que Osmir Bertazzo-

ni é um grande articulador políti-
co e, quando levantou a bandeira
do PDT em Piracicaba, ajudou a
eleger o vereador Paulo Camolesi.
Seja qual for o destino de Berta-
zzoni, é certo que sua conduta
transparente trará novos rumos
para a política do PCdoB em Pira-
cicaba. E, se confirmada, sua pré-
candidatura terá apoio do Dire-
tório Nacional e Estadual e do de-
putado federal Orlando Silva e da
deputada estadual Leci Brandão.

CHICO MENDES – I
A comemoração ao meio am-

biente, que teve seu dia celebrado
mundialmente em 5 de junho, foi
destacada pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo A Cidade é Sua, na reunião
ordinária de quinta-feira (29).
Ela observou que o Partido Ver-
de tem o meio ambiente “como
primeira prerrogativa” e recordou
a performance artística que João
Scarpa, assessor-chefe de gabine-
te e integrante do mandato cole-
tivo, protagonizou na entrega do
“Prêmio Chico Mendes de Ecolo-
gia e Meio Ambiente”, no dia 6.

CHICO MENDES – II
Durante a cerimônia, João

Scarpa, que também é ator, inter-
pretou discurso histórico de Chi-
co Mendes e encenou os últimos
momentos de vida do ambienta-
lista, morto em 22 de dezembro de
1988. “Ecologia sem luta de clas-
ses é jardinagem. A nossa luta é
pela defesa da seringueira, da cas-
tanheira e é essa luta que nós va-
mos levar até o fim, porque não va-
mos permitir que as nossas flores-
tas sejam destruídas”, declarou
João Scarpa, então caracterizado
na solenidade como Chico Mendes.

CHICO MENDES – III
“No começo, eu pensei que

estivesse lutando para salvar as
seringueiras. Depois, eu pensei
que estivesse lutando para sal-
var a Floresta Amazônica. Mas,
agora, eu percebo que estou lu-
tando pela humanidade”, conti-
nuou o discurso, em que é cita-
do que não são os ribeirinhos que
ameaçam o meio ambiente. “As
ameaças são os projetos agrope-
cuários, os grandes madeireiros e
as hidrelétricas, com suas inun-
dações criminosas, continua a fala
reproduzida por João Scarpa.

CHICO MENDES – IV
“Tenho a esperança de con-

tinuar vivo, porque é vivo que se
fortalece a luta. Eu não quero flo-
res no meu enterro, pois sei que
vão arrancá-las da floresta; que-
ro que protejam a terra, as árvo-
res e a água”, concluiu o ator,
cuja apresentação foi reexibida
por Silvia Morales em vídeo pro-
jetado no telão do plenário du-
rante a reunião ordinária. “Foi
uma solenidade maravilhosa”,
avaliou a vereadora, ao celebrar
a memória de Chico Mendes.

ALEGRE
Com razão, o prefeito Luciano

Almeida (PP) terminou a semana
passada, de muito trabalho, com
uma grande e agradável notícia. O
Tribunal de Contas do Estado de
São Paulo (TCSP) emitiu parecer
técnico favorável à aprovação das
contas do primeiro ano do seu
mandato. Agora, o documento vai
para a Câmara Municipal. Alguns,
bem opositores, comentam que
“isso é obrigação”. Faz parte.

FALA, LUCIANO — I
Com a redução de 5,92% nos

salários dos servidores municipais
de Piracicaba, como ficam os pro-
fessores da referência 10-D que fi-
caram abaixo do piso salaria naci-
onal?  Fala, Luciano! Por que intran-
sigência com os servidores públicos,
sendo que muitos, com certeza, de-
positaram o voto no senhor prefeito?
Aliás, reclamavam da falta de au-
mento do chefe do Executivo anteri-
or (leia-se Barjas Negri, PSDB).

FALA, LUCIANO — II
Como ficam os novos servido-

res que já foram contratados com o
reajuste de 5,92%? Como justificar
a esses trabalhadores a redução nos
salários deles? Fala, Luciano! Por
que esperar o julgamento de uma
liminar que suspende o reajuste dos
servidores? Por que não enviou, até
agora, um novo projeto de lei para
resolver essa celeuma? Fala, Lucia-
no! Com o Capiau, idoso e cansado,
pouco entende, apenas pergunta.

OSMIR — I
O advogado, jornalista e sin-

dicalista José Osmir Bertazzoni se
filiou no PCdoB (Partido Comunis-
ta do Brasil), que, em Piracicaba,
tem como presidente o médico Vil-
son Dornelles. O PCdoB é um dos
partidos que compõe a Federação
Brasil da Esperança (FE Brasil).
Como pré-candidato à Câmara
Municipal, movimentam-se os ami-
gos e companheiros do sindicalis-
mo histórico em Piracicaba, especi-
al dos servidores públicos.

OSMIR — II
O fato interessante dessa filia-

ção é que Bertazzoni consolida seu
apoio à pré-candidatura da Profes-
sora Bebel a prefeita de Piracicaba.
A “FE Brasil” é composta dos par-
tidos PT, PV e PCdoB. É a primeira
vez que pensa em disputar eleição,
pois nunca nunca concorreu e, por
esse motivo, muitos políticos fazem
a pergunta: será que Bertazzoni vai
disputar as próximas eleições?

Edição: 16 páginas

Tribunal de Contas: parecer favorável
às contas de 2021 de Luciano Almeida

As contas da Prefeitura de Piracicaba, exercício 2021, primeiro
ano da gestão Luciano Almeida (PP) receberam parecer técnico favo-
rável do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo (TCE-SP). A

decisão foi divulgada na sexta (30). De acordo com o documento, a
condição econômico-financeira apresentada demonstra que a Prefeitura
está caminhando na direção do Princípio da Gestão Equilibrada. A10
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‘PEDALA PIRA’
Cerca de 700 ciclistas participaram
da estreia do projeto Pedala Pira,
domingo, 2. Além do passeio
ciclístico, de cerca de 12 km, o
evento, realizado no Engenho Cen-

tral, ainda contou com shows ao vivo
e o sorteio de cinco bicicletas. A ini-
ciativa foi da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo) e
objetivou o fomento ao turismo na
cidade e o incentivo do uso da bici-
cleta como meio de transporte. A12

A Diretoria Regional do
CPP está organizando o Encon-
tro de Professores Aposentados
na Sede Centro da Entidade
(rua Santo Antônio, 600), dia
14 de julho de 2023, às 14 ho-
ras.  Os convites estão dispo-

Prefeitura promove encontro sobre lei
anticorrupção e de proteção de dados

A Prefeitura, por meio da
Corregedoria Geral do Municí-
pio e da Secretaria de Finanças
(Semfi), promoverá no dia 14/
07 o 1º Encontro de Reflexão e
Discussão sobre Lei Anticorrup-
ção, Lei Geral de Proteção de

Dados Pessoas (LGPD) e o pa-
pel da Corregedoria do Municí-
pio, tendo como palestrante Ar-
tur Soares de Castro, especialis-
ta em direito público e que atua
como subprocurador regional
da União da 3ª Região. A ação

é destinada a agentes de fiscali-
zação, representantes do siste-
ma de controle interno e chefi-
as em geral da Prefeitura e pro-
fissionais ligados às áreas do
direito e controladoria. O even-
to será realizado a partir das

14h30, no anfiteatro do Centro
Cívico. Os interessados devem
fazer inscrição prévia obrigató-
ria pelo link, https://forms.gle/
zkMqKDTNSgBJYoyq7 até o dia
07/07. Haverá emissão de cer-
tificados para os participantes.

CPP faz encontro de
aposentados dia 14

níveis na secretaria, o valor é
de R$30,00, incluindo quatro
rodadas de bingo + lanche. Ha-
verá Feira de Artesanato a par-
tir das 13h no rol de entrada
do salão de Eventos. Informa-
ções 3433.5106 / 3434.8732

Fussp recebe quase mil
itens da ArcelorMittal

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu nesta semana a doação de
943 itens para a Campanha do
Agasalho, arrecadados pelos fun-
cionários da ArcelorMittal. Ao
todo, foram doados 260 coberto-

res e 683 peças de roupas. A en-
trega aconteceu na sede da empre-
sa, no bairro Jardim Primavera.
Todos os itens arrecadados serão
encaminhados para a Central de
Projetos para triagem e posterior
distribuição para a população. A11
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LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (8)

persistente, o que está
ocorrendo. Ou con-
formismo de derrota-
dos que desistiram
de reagir. É como se
houvesse uma sub-
missão ao horror.
Acatam e aceitam a
estupidez de conflitos
sem sentido, de ódi-
os acumulados como
se fossem próprios da

vida, da convivência humana.
Renunciou-se à beleza, à verda-
de, à liberdade, pilares da dig-
nidade pessoal e da sociedade.
Não confiar, não acreditar, ter
o outro como inimigo - eis a vida
em comunidade transformada
em campo de batalha. Enquanto
isso, os donos do circo se diver-
tem. E enricam cada vez mais.

A cruel economia de merca-
do sem regulação revela a desu-
manidade de seus formuladores.
Ganância sem limites, ambição
revoltante, crueldade metódica
compõem verdadeiras organiza-
ções transnacionais devotas do
deus dinheiro. E não se diga sem-
pre ter sido assim. Ora, é verda-
de: oportunistas, aproveitadores,
bandidos sempre existiram. No
entanto, as distorções do neolibe-
ralismo permitiram a banalização
de desrespeitos e indignidades.

Aquilo que, até poucos anos,
indignava, se tornou corriquei-
ro. E, até mesmo, aceitável. In-
crivelmente, aconteceu aquilo
que Ruy Barbosa profetizara:
"De tanto ver triunfar as nuli-
dades, de tanto ver prosperar a
desonra, de tanto ver crescer a
injustiça, de tanto ver agiganta-
rem-se os poderes nas mãos dos
maus, o homem chega a desani-
mar da virtude, a rir-se da honra,
a ter vergonha de ser honesto…"

Naquela pequenina caixa, o
sorriso exuberante de Marylin
parece ir-se-me tornando um lem-
brete de gratidão. Pois é como se
me dissesse: "Não se esqueça.
Houve um tempo em que a beleza
de viver nos contagiou a todos. E
eu, Marylin, também encantei o
mundo." Foi bom. Bom demais.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Não há um só
dia, um único
dia - e diver-

sas vezes no mesmo
dia - em que Marylin
não esteja comigo. É
um sorriso alucinan-
te. Aqueles lábios, os
dentes, os cabelos, os
cílios, a covinha no
rosto... A tentação é agoniante.
E que algum mais jovem e even-
tual leitor entenda: não se tra-
ta de malícia, de desejo carnal.
Na realidade, é um deslumbra-
mento, algo no coração e na
mente que sabe a gratidão e a
saudade. Marylin Monroe, ah!
deusa pagã de uma época feita
de sonhos e de esperanças.

Não consigo entender haja
quem consiga viver sem paixões.
Não apenas uma. Viver apaixo-
nadamente pelas maravilhas que
nos cercam, convidando-nos a
apreciá-las. É próprio da nature-
za humana haver dores, triste-
zas, perdas, decepções. Saber per-
der, no entanto, é um aprendi-
zado. Pois, na realidade, quan-
to mais se ganha mais se acaba
perdendo. Até no amor. Vini-
cius já o confessara: "o amor é
eterno enquanto dure". Imortal
é ficar na memória humana.
Marylin Monroe é imortal. Não
morreu. Pois, segundo Guima-
rães Rosa, "as pessoas não mor-
rem, ficam encantadas". Pelo
menos, algumas. E ela também.

Marylin parece perseguir-
me. É-me impossível deixar de
vê-la. Pois não há como desviar
os olhos da imagem dela numa
caixa rebuscada, brinde da re-
vista Seleções Reader´sDigest, da
qual fui assinante por muitos
anos. Aliás, foi em Seleções - além
de jornais da cidade - que apren-
di a ler, criancinha ainda, senta-
do nos joelhos de meu pai. Revis-
tas, livros, música, muita música
formaram o universo da família.
E a maldição do barulho de buzi-
nas e de motores de veículos ain-
da não infernizava a vida da po-
pulação. Os ruídos, nas ruas,
eram os das carrocinhas dos en-
tregadores de leite, de pão, de
carvão. E de pessoas que, andan-
do, assobiavam ou cantavam.

Rabisco estas linhas invo-
cando Marylin para, na verda-
de, dizer de meus sustos cada
vez mais intensos, perturbado-
res. Mais do que loucura, pare-
ce-me suicídio coletivo, lento e

Marylin, lembrete diário
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Fidelidade ao Movimento de Jesus
O contemporâneoO contemporâneoO contemporâneoO contemporâneoO contemporâneo
pede dos cristãospede dos cristãospede dos cristãospede dos cristãospede dos cristãos
autênticosautênticosautênticosautênticosautênticos
a coragema coragema coragema coragema coragem
profética, naprofética, naprofética, naprofética, naprofética, na
redescobertaredescobertaredescobertaredescobertaredescoberta
e fidelidadee fidelidadee fidelidadee fidelidadee fidelidade

Adelino Francisco
de Oliveira

É preciso voltar
 às fontes e rea-
 prender o cris-

tianismo diretamente-
com o Movimento de
Jesus. Voltar às fon-
tes significarevisitar
os Evangelhos, contemplando,
sobretudo, as parábolas, que
remetem às palavras proferi-
das pelo próprio Cristo. Essa
dinâmica de reaproximação e
compreensão mais profunda
dos ensinamentos de Jesus
configura-se como o único ca-
minho para se restaurar a dig-
nidade, a beleza e a essenciali-
dade da mensagem cristã.

A crise que o cristianismo
enfrenta no contemporâneo tal-
vez tenha como origem o desco-
nhecimento dos cristãos de hoje
em relação à mensagem de Jesus.
É possível ser cristão e ignorar,
tão profundamente, às verdades
éticas ensinadas pelo próprio Cris-
to? No geral, o que se tem hoje é a
oferta de um cristianismo estru-
turado a partir de concepções va-
zias, teologicamente insustentá-
veis e muito superficiais acerca
dos ensinamentos de Jesus.
Oferta porque o cristianismo

também tem sido redu-
zido a um bom negócio.
Um cristianismo des-
colado dos Evangelhos.

Há três hipóteses
fundamentais que tal-
vez expliquem os moti-
vos de emergir na atu-
alidade um cristianis-
mo tão empobrecido e

rebaixado, ao menos do ponto de
vista teológico. As hipóteses são
mais provocações para o pensa-
mento crítico, uma mera chama-
da de atenção para um mundo
cheio de equívocos, mas que, ape-
sar de tudo, tem sede de espiritu-
alidade e precisa se reencontrar
com a Verdade mais profunda da
ética do Movimento de Jesus.

A primeira explicação para
esse cristianismo tão contraditó-
rio e até mesmo avesso aos ensi-
namentos de Jesus pode ser dada
pelo caráter mais geral da cultu-
ra contemporânea, marcada por
uma busca pelo que é mais imedi-
ato, efêmero e supérfluo. Há um
ambiente cultural que não de-
monstra valor pelo que é profun-
do, denso, espiritual, verdadeiro.
As pessoas se movem por jargões e
frases de efeito, buscando respos-
tas rápidas e práticas para suas
existências vazias. Há um nítido de-
sinteresse pela verdade das coisas.

Outra hipótese, que se des-
dobra da primeira, é que a hu-
manidade tem regredido do pon-
to de vista da busca pelo conhe-
cimento. Há uma preguiça inte-
lectual. É um mundo que se con-
tenta com aquilo que é raso e su-
perficial. Por mais estranho que
parece, há um certo culto e até
orgulho da ignorância. As ideias
mais toscas e simplistas voltaram
a ter algum lugar, como o nega-
cionismo científico, a defesa da
terra plana e a visão tomada por
toda sorte de preconceitos.

A terceira hipótese, de cará-
ter mais político, é que essa deca-
dência porque passa o cristianis-
mo seria decorrente de ações or-
questradas, planejadas por grupos
conservadorese de poder, para jus-
tamente conter e esvaziar a força
transformadora e até revolucioná-
ria da mensagem de Jesus. Em um
processo de manipulação, o cris-
tianismo estaria sendo descons-
truído por dentro, no interior

das próprias igrejas, em uma
tentativa de domesticar e ate-
nuar a profundidade e impac-
to de suas concepções teológi-
cas no campo social e político.

O caminho para o cristianis-
mo é voltar às suas fontes mais
genuínas, contemplando o pró-
prio Movimento de Jesus. O cris-
tianismo é portador de uma éti-
ca profunda e humanizadora,
que se revela imprescindível para
se compreender a vida e suas
possibilidades. Essa ética cris-
tã não pode ser obliterada, es-
condida ou apequenada. Sua
força encontra-se na verdade
daquilo que ensina: a utopia de
uma outra sociabilidade, alicer-
çada no amor ao próximo, na
solidariedade, na comunhão
fraterna, no compartilhamen-
to radical de todos os bens. O
contemporâneo pede dos cris-
tãos autênticos a coragem pro-
fética, na redescoberta e fideli-
dade ao Movimento de Jesus.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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Mais calor vem aí!

O cidadão temO cidadão temO cidadão temO cidadão temO cidadão tem
de estar atentode estar atentode estar atentode estar atentode estar atento
para cobrarpara cobrarpara cobrarpara cobrarpara cobrar
responsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidade
de seu Prefeito ede seu Prefeito ede seu Prefeito ede seu Prefeito ede seu Prefeito e
seus vereadoresseus vereadoresseus vereadoresseus vereadoresseus vereadores

José Renato Nalini

Aignorância costu-
ma fazer troça do
 aquecimento glo-

bal. Não é incomum,
nos dias frios, os im-
becis dizerem: - "Olha
que lorota! Em vez de
aquecimento vem es-
friamento!". Prova
cabal de que não sa-
bem o que é mudança climática.

Terão motivo para se preo-
cupar este ano e nos próximos,
porque o "El Niño" vai chegar.
Com ele, novo salto na tempera-
tura. E isso vai representar piora
de vida para todos. Principalmen-
te para os mais vulneráveis.

O Brasil está nos trópicos e a
maior parte do território já é bem
aquecida. Com o "El Niño", esse
acréscimo de temperatura represen-
tará algo como de 4 a 5 graus centí-
grados a mais. O que significa? Mais
perda na produtividade, prejuízo
para a agricultura, maior incidên-
cia de doenças cardiorrespiratórias
e até aumento do número de tenta-
tivas e de suicídios bem sucedidos.

O assunto não é do governo
federal. Este, com seus trinta e
sete ministérios, a luta insana
pelo preenchimento de cargos de
terceiro, quarto ou quinto esca-
lão, a situação de refém de um
Parlamento famélico e insaciá-
vel, não deixa espaço para cui-
dar de assuntos sérios. Quem tem
de assumir os riscos e também ser
mais ousada é a cidadania.

As pessoas moram na cidade.
Estão mais próximas à Câmara
Municipal e ao Prefeito. Podem e
devem exigir que se intensifiquem
as políticas básicas de habitação,
drenagem, saneamento, abasteci-
mento de água, recuperação de nas-
centes sepultadas para o asfalto, pro-

teção das margens de
rios, arborização e expan-
são de áreas verdes.
Mais ainda, cuidar de
que o transporte público
seja movido por combus-
tíveis verdes, climatizar
todos os prédios públi-
cos, as escolas, os hospi-
tais e as penitenciárias.

Assunto relevante
e negligenciado é a

produção absurda de resíduos
sólidos, com o descarte de tudo
o que poderia ser reciclado e ge-
rar renda e cuja acumulação eco-
logicamente incorreta causa mais
perigo para todos os viventes.

Não se esquecer também que
mais calor significa mais necessida-
de de ambientes saudáveis, que só
as árvores podem propiciar nas vias
públicas. O Brasil tem deficiência de
mais de um bilhão de árvores. As
cidades deveriam ser as campeãs no
replantio, para propiciar vida me-
lhor para os cidadãos. Mais calor
vai trazer muito desconforto, muito
mal-estar, muita doença que pode-
ria ser evitada. O cidadão tem de es-
tar atento para cobrar responsabili-
dade de seu Prefeito e seus vereado-
res. É obrigação deles, como man-
datários. O mandante é o eleitor.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Unirgistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Inteligência Artificial, hora de regulamentar
Dependendo doDependendo doDependendo doDependendo doDependendo do
seu nível deseu nível deseu nível deseu nível deseu nível de
automação,automação,automação,automação,automação,
elas poderãoelas poderãoelas poderãoelas poderãoelas poderão
avançar e issoavançar e issoavançar e issoavançar e issoavançar e isso
preocupa ospreocupa ospreocupa ospreocupa ospreocupa os
controladorescontroladorescontroladorescontroladorescontroladores

Dirceu Cardoso Gonçalves

Durante décadas, as publi-
cações sobre Inteligência
Artificial foram mais exer-

cícios de imaginação dos autores
que relatos firmes do que estava
por vir. Afirmavam, entre outros
cenários, que os computadores
ainda teriam autonomia e seriam
capazes de inventar coisas sem a
participação do homem. Essa pers-
pectiva sustentou muita ficção
que, de antemão era sabido ser
improvável, como, por exemplo, o
computador inteligente provocar
conflitos, até mesmo deflagrar
a temida 3ª. Guerra Mundial.

Não aconteceu e certamente
não acontecerá, mas hoje esta-
mos mais próximos do que a fic-
ção e a fantasia disseram às ge-
rações que conviveram com a
revolução industrial e tecnológi-
ca. Os computadores da IA - que
certo tempo eram citados como
“cérebros eletrônicos” - torna-
ram-se capazes de desenvolver
processos e esquemas operacio-
nais ainda não programados, o
que coloca os cientistas em difi-
culdade para decifrar e explicar
as novidades. Não é a produção
autônoma, mas a interação de
processos já aplicados nas ma-
quinas em tarefas anteriores.
Dependendo do seu nível de au-

tomação, elas poderão avançar
e isso preocupa os controladores.

O certo é que a IA – que só
agora chega ao grande público -
ainda tem muitas interrogações a
desfazer e passar por vasta regula-
mentação para poder operar e ofe-
recer benefícios à sociedade em
vez de trazer preocupações e pro-
blemas. Para isso, torna-se ne-
cessária a montagem de regula-
mentos que coloquem o sistema
dentro de parâmetros legais.
Algo até certo ponto difícil por-
que muitas das produções ainda
não foram desenvolvidas e, com
isso, é impossível parametrá-las.

Diferente do que ocorreu
com as redes sociais – que entra-
ram na internet e foram disponi-
bilizadas ao grande público sem
maiores preocupações utilitárias
e hoje sofrem questionamentos –
a IA, para ser benéfica, deverá
operar dentro de linhas mestras
que a tornem segura e produtiva.
Ter, por exemplo, níveis diferen-
ciados para o trabalho de seus
equipamentos. No ní ;vel mais po-
pular, o material liberado à toda
a população, mas, na ciência de
maior complexidade, ser reserva-
do para laboratórios, centros de
pesquisas e assemelhados que,
depois de processar seus traba-
lhos os coloquem à disposição da
comunidade ou até da indústria

como tecnologia para o fabrico de
novos produtos e equipamentos.

Os centros do saber terão gran-
de trabalho para definir a IA e quais
os seus níveis de aplicação segura.
E essa produção, para ter eficácia,
precisará ser transformada em leis.
Os governos e as casas parlamen-
tares – no Brasil o Senado Fede-
ral e a Câmara dos Deputados –
precisam se mobilizar para pro-
duzir essa legislação que coloque
o computador intelig ente a ser-
viço da comunidade e da paz
mundial e o torne indisponível
aos crimes ou esquemas que pos-
sam levar à instabilidade social.

A preocupação quanto à se-
gurança do sistema IA e similares
é mundial. Pensamos que, além
dos centros científicos puros, de-
vem nela se envolver os estudio-
sos de segurança pública, educa-
ção, promoção social e praticamen-
te todos os ramos onde sua pro-
dução poderá ser aplicada. Como
dissemos na abertura desse texto,
não acreditamos no formato sim-

plório do computador inteligente,
mas temos de aproveitá-lo em to-
das as suas potencialidades e ga-
rantir que sua produção seja sem-
pre monitorada pelo especialista hu-
mano que, além das decisões funda-
mentais, também deva ter a respon-
sabilidade pelos resultados positivos
ou, eventualmente, negativos.

A informática proporcionou
um grande salto à tecnologia mun-
dial dos últimos 50 anos.  E agora,
na fase da IA deverá sacudir nova-
mente os centros do saber. Os pri-
meiros resultados das pesquisas
que nos são franqueadas no com-
putador pessoal – que muitas vezes
nos levam a informações inverídi-
cas (até sobre nós mesmos) não de-
vem ser levadas em consideração
pois, com o aperfeiçoamento dos
repositórios, logo o problema estará
resolvido. O que não podemos é per-
der o controle dos sistemas, tanto
para a máquina quanto para quem,
de alguma forma, pretenda utilizá-
la para o mal. Que Deus ilumine
os cientistas, governantes e legis-
ladores e todos os envolvidos nes-
sa delicada viagem ao futuro...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Pedro Chamochumbi

Ainovação desem-
penha um papel
 crucial no pro-

gresso da sociedade.
No entanto, a inova-
ção não ocorre isola-
damente e o poder pú-
blico tem a missão de
criar condições favo-
ráveis para que ela floresça.

Um dos principais papéis do
poder público é a formulação de
políticas públicas que incentivem
a inovação. Isso envolve a criação
de um ambiente favorável, que es-
timule atração e criação de empre-
sas, a pesquisa e o desenvolvimen-
to, proteja a propriedade intelec-
tual e promova a colaboração en-
tre os setores público e privado,
alavancando o que chamamos de
ecossistemas de inovação.

O poder público também deve
estimular a pesquisa e o desenvol-
vimento. Incentivando e apoian-
do a pesquisa científica e tecnoló-
gica por meio de programas de fi-
nanciamento, bolsas de estudo e
parcerias com instituições acadê-
micas e de pesquisa. A promoção
da educação e capacitação também
são funções de responsabilidade
dos governos para impulsionar a
inovação. A formação de recursos

humanos qualificados é
essencial para o pro-
gresso sociotecnológico,
com foco principalmen-
te em áreas relacionadas
à ciência, tecnologia, en-
genharia e matemática
(STEM), bem como em-
preendedorismo e habi-
lidades digitais.

Além desses aspec-
tos, as prefeituras também devem
sair na frente na criação de um
ambiente regulatório favorável
para a inovação. Isso requer a sim-
plificação de processos burocráti-
cos, criação de territórios de apoio
à inovação, a redução de barrei-
ras regulatórias desnecessárias e
a criação de incentivos fiscais e fi-
nanceiros para empresas inovado-
ras. Um ambiente regulatório cla-
ro e estável aumenta a confiança
dos investidores e permite que as
empresas inovadoras prosperem.

O poder público tem, portan-
to, a capacidade de impulsionar a
inovação e desempenha um papel
essencial na construção de um
futuro mais próspero e sustentá-
vel, atuando como promotor de
um ambiente propício para a ino-
vação, estimulando a criativida-
de, a geração de empregos, a
competitividade e a melhoria da
qualidade de vida da população.

O poder públicoO poder públicoO poder públicoO poder públicoO poder público
tem, portanto, atem, portanto, atem, portanto, atem, portanto, atem, portanto, a
capacidade decapacidade decapacidade decapacidade decapacidade de
impulsionar aimpulsionar aimpulsionar aimpulsionar aimpulsionar a
inovação einovação einovação einovação einovação e
desempenha umdesempenha umdesempenha umdesempenha umdesempenha um
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O papel do poder público na inovação

Nesse contexto, Piracicaba tem
se destacado com uma política de
inovação em constante evolução,
integrando iniciativas como o Par-
que Tecnológico e seu Programa de
Incentivo, o CMCTI (Conselho Mu-
nicipal de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação) a instituição e evolução do
SISPAIT (Sistema Piracicabano de
Ambientes de Inovação e Tecnolo-
gia), a criação de plataformas pú-
blicas de apoio à inovação como o
HUB Piracicaba instalado no Nú-
cleo do Parque Tecnológico e o NAGI
(Núcleo de Apoio à Gestão da Ino-
vação) instalado na Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino).

Vale ainda ressaltar que pos-
suímos um território de inovação
reconhecido globalmente como
AgTech Valley ou Vale do Piraci-
caba, alavancado pela presença e
protagonismo de atores como a
incubadora ESALQTec, a presen-
ça de diversos Hubs Privados de-
dicados ao novo Agronegócio

como o AgTech Garage, Avance
Hub da Coplacana, Pulse Hub da
Raízen e Gazebo Hub da Koppert.

Somos ainda Impulsionados
pela força de Arranjos Produtivos
Locais como o APLA (Arranjo Pro-
dutivo Local do Álcool) e os recém-
criados APLCerva (Arranjo Pro-
dutivo Local da Cadeia Cervejei-
ra), apoiado pelo SIMESPI e o APL-
TIC (Arranjo Produtivo Local de
Tecnologia da Informação) apoia-
do pela ATEPI (Associação das
empresas de Tecnologia da Infor-
mação de Piracicaba e Região).

Piracicaba também está mui-
to bem representada por meio de
instituições de ensino e pesquisa
reconhecidas como ambientes de
inovação como a FATEC Piracica-
ba (reconhecida como ICT - Insti-
tuto de Ciência e Tecnologia), o
IFSP - Instituto Federal Campus
São Paulo e o SENAI (NIT - Nú-
cleo de Inovação Tecnológica), o
Instituto Pecege dedicado à Pes-
quisa, Desenvolvimento e Inova-
ção e a gloriosa ESALQ-USP.

Que venha o futuro. So-
mos caipiras com orgulho e
somos Tech também!

———
Pedro Chamochumbi, as-
sessor especial de proje-
tos da Semdettur e ges-
tor do Hub Piracicaba
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OUTROS TEMPOS
A política mudou a rotina

do brasileiro, acostumado a se
posicionar, criticar, a se mani-
festar sem riscos, confiando
numa democracia consolidada.
Hoje, muitos acuados, outros
com medo e inúmeros angusti-
ados. Sem escolha, o jeito (no
momento) é observar e rezar. A
esperança seria a reflexão por
parte dos nossos representan-
tes e autoridades em Brasília,
pensando em favor de um povo
que sofre com a fome e com a
inadimplência. Do jeito que está,
embora a esperança nunca aca-

be, a expectativa é preocupan-
te. Preferindo não correr riscos,
a opção (nada digna), é espe-
rar o intervalo acabar. Afinal,
tudo tem começo, meio e fim.

PONTO FINAL
E, o nosso glorioso XV?

Quando se imagina dias melho-
res, descobre-se, que o buraco é
(muito) mais em baixo. Pelo jei-
to, certo mesmo, é  (outra vez)
começar do zero, com o técni-
co Paulo Roberto liderando
um novo planejamento. Mas,
com estruturação competente
e definitivamente confiável.

MOAGEM
Na primeira quinzena de ju-

nho foram processadas 40,3 mi-
lhões de toneladas de cana-de-
açúcar ante a 38,67 milhões no
mesmo período da safra 22/23 -
o que representa avanço de 4,2%.
No acumulado da safra 23/24, a
moagem atingiu 166,31 milhões
de toneladas, ante 146,06 mi-
lhões de toneladas registradas
no mesmo período no ciclo pas-
sado - um avanço de 13,87%.

PLANO SAFRA
2023/2024
O presidente da República,

Luiz Inácio Lula da Silva, e o mi-
nistro da Agricultura e Pecuá-
ria, Carlos Fávaro, lançaram em
Brasília (DF), o plano de finan-
ciamento da agricultura e da pe-
cuária empresarial no país. Os re-
cursos da ordem de R$ 364,22
bilhões vão apoiar a produção
agropecuária nacional de médi-
os e grandes produtores rurais
até junho de 2024. Os recursos
são destinados para o crédito
rural para produtores enqua-
drados no Programa Nacional
de Apoio ao Médio Produtor
Rural (Pronamp) e demais.

NOTA DE PESAR
Noticiamos o falecimento do

ex-ministro da Agricultura Alys-
son Paolinelli, ocorrido quinta-
feira, 29 de junho. Paolinelli es-
tava internado para tratar com-
plicações decorrentes de uma ci-
rurgia para colocação de uma
prótese no quadril, mas não re-
sistiu. Aos 86 anos, mineiro de
Bambuí, formou-se engenheiro
agrônomo em 1959 pela então
Escola Superior de Agronomia
de Lavras (ESAL). O engenhei-
ro agrônomo e pesquisador foi
secretário de Agricultura de Mi-
nas Gerais, em 1974, onde ini-
ciou um plano inovador de pro-
dução de alimentos, o que lhe
rendeu um convite do presiden-
te Ernesto Geisel para assumir
o Ministério da Agricultura.

AGRICULTURA
FAMILIAR
O Plano Agrícola e Pecuário

2023/2024 para financiar a pro-
dução de agricultores familiares
foi anunciado, em uma cerimô-
nia no Palácio do Planalto. Se-
rão destinados R$ 71,6 bilhões
ao crédito rural para produto-
res enquadrados no Pronaf.
Também foram anunciadas me-
didas como a redução da taxa
de juros, de 5% para 4% ao ano,
para culturas como arroz, feijão,
mandioca, tomate, leite e ovos,
predominantemente produzidas
em estabelecimentos familiares.

PARTICIPAÇÃO
Após seis anos, o Governo

Federal retomou o Plano Safra
da Agricultura Familiar. No lan-
çamento oficial, o presidente
Luis Inácio Lula da Silva relatou
que espera uma forte participa-
ção da Embrapa nesse Plano. "A

Embrapa tem um papel funda-
mental na garantia da segu-
rança alimentar da população
e isso passa pelo apoio científi-
co e tecnológico à agricultura
familiar", disse Lula à presiden-
te da estatal, Sílvia Massruhá,
após o fim da cerimônia realiza-
da no Palácio do Planalto.

ARGENTINA
As exportações argentinas

de trigo para a safra 2023/24,
que está em processo de semea-
dura, podem crescer 120% em
relação aos embarques realiza-
dos no ciclo passado e atingir
9,5 milhões de toneladas, tota-
lizando US$ 2,37 bilhões, quase
US$ 1 bilhão mais do que em
2022, estimou a Bolsa de Comér-
cio de Rosario (BCR); com infor-
mação da Telam - Agência Naci-
onal de Notícias da Argentina.

SÃO PAULO
A balança comercial do

agronegócio no Estado de São
Paulo de janeiro a maio deste
ano apresentou saldo positivo,
com superávit de US$ 7,97 bi-
lhões. A cifra é 7,3% superior
ao mesmo período de 2022, se-
gundo dados do Instituto de
Economia Agrícola (IEA), da
Agência Paulista de Tecnologia
dos Agronegócios (APTA), ór-
gão da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Esta-
do. O resultado foi puxado pelo
aumento de 7,1% das exporta-
ções, alcançando, alcançado
US$ 10,15 bilhões, mais do que
os 6,3% das importações que
totalizaram US$ 2,18 bilhões.

APTA
"A participação na visita téc-

nica na Havard University em
Massachusetts, nos Estados
Unidos, foi de fundamental re-
levância para a consolidação da
rede de pesquisa envolvendo ins-
tituições de pesquisa e ensino",
ressalta a pesquisadora Maria
Zucchi da Apta Regional de Pi-
racicaba, da Agência Paulista de
Tecnologia dos Agronegócios,
vinculada à Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo. No encontro
foram discutidas ideias para
elaboração de projetos de apoio
à pesquisa entre Brasil e Esta-
dos Unidos e foram apresenta-
dos os projetos desenvolvidos na
APTA Regional de Piracicaba.

PREÇOS
Dentre as principais quedas

observadas no mês de maio de
2023, destacaram- -se milho (-
24,70%), banana-nanica (-
9,63%) e carne bovina ( -7,21%).
Em relação ao milho, o início das
colheitas da safra de inverno em
diferentes regiões tem acentua-
do a oferta que, junto ao mon-
tante acumulado com a produ-
ção no mercado internacional,
têm colocado os compradores em
situação baixista de preços. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Douglas Nogueira

Afama pelo que se
vê é algo muitas
 das vezes que

explode do dia para
n o i t e  e  s e  v a i  d e
uma maneira gra-
dativa dia após dia.

Quantas e quan-
tas pessoas antes fa-
mosas, celebridades e hoje fazem
parte do time dos anônimos? Por
que será que isso ocorre?

Tornar-se famoso (a), a cele-
bridade requer três fatores cruci-
ais: talento, trabalho e muita sor-
te. Sim muita sorte, pois existem
diversas pessoas talentosas, esfor-
çadas que buscam o reconhecimen-
to artístico ou esportivo e recebem
apenas o anonimato como recom-
pensa. Por outro lado há também
aquelas que com pouco talento, mi-
núsculo trabalho, entram para o
mundo da fama sem que elas mes-
mas acreditem que já chegaram.

Para alguém que busca o auge,
a fama e o reconhecimento artístico
ou esportivo, tornando-se conheci-
do (a), popular, é maravilhoso após
a conquista desse status, passear
pelas ruas ou shoppings centers e
ser reconhecido (a), dando autógra-

fos ou mesmo já como
celebridade, ser seguido
(a) pela imprensa em um
dia de lazer, é claro que
muitas estrelas artísti-
cas se dizem incomoda-
das com esse último
ponto, porém no fundo
de seus egos eles adoram
tal ato dos repórteres.

Mas após essa che-
gada ao auge, ao cume da monta-
nha, a fama pode como tudo que
não se preserva e se mantém, inici-
ar um rápido declínio, em questão
de meses o anonimato pode nova-
mente ser uma realidade na vida
de quem um dia acumulou fãs por
todos os lados. Tal realidade virá a
tona no dia em que tal pessoa, fazer
aquele mesmo trajeto de antes por
shoppings centers ou pelas ruas e
não ser reconhecida andando en-
tão tranqüilamente por esses locais.

Muitas pessoas perdem sua
fama em diversos casos por moti-
vos seriíssimos como assassinatos
por exemplo, e ganham como prê-
mio um reconhecimento negativo
no âmbito popular. Outros voltam
ao anonimato por falta de visão e
comodismo, já que quando famo-
sos a inovação de seus trabalhos
ou aquele esforço do início de car-

Fama, o auge e o declínio
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cruciais para sercruciais para sercruciais para sercruciais para sercruciais para ser
celebridade:celebridade:celebridade:celebridade:celebridade:
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e muita sortee muita sortee muita sortee muita sortee muita sorte

reira não ocorrera em um momen-
to sequer, aí é lógico a fama se foi e
para recuperá-la qual a fórmula?
Talvez não a recupere mais.

Em muitos casos com uma aju-
da grandiosa da sorte, a pessoa con-
segue recuperar no mínimo oitenta
por cento de seu status popular, no
entanto são casos específicos, onde
a mesma detinha ainda de um gran-
de alicerce financeiro e alguns for-
tes contatos com a mídia. Entretan-
to, tal recuperação de fama no caso
de atletas é praticamente impossí-
vel, já que os mesmos lutam cons-
tantemente em busca de um físico
apropriado e, além disso, a deman-
da (concorrência) em busca do su-
cesso esportivo é muito grande.

Há pessoas como o Ronaldo
"Fenômeno", que, com auxílio da
sorte, nunca teve sua fama amea-
çada, pois mesmo em momentos
difíceis da carreira como as duas
contusões nos joelhos esquerdo e
direito, o afastando dos gramados
por longos períodos, na mente

popular ele continuava sendo "o
cara" e isso ficou provado nos
seus dois retornos aos gramados,
onde Ronaldo deu a volta por
cima e manteve o seu status de
celebridade esportiva. Entretan-
to, são poucas as pessoas que de-
tém uma sorte dessa proporção.

O reconhecimento popular em
relação ao trabalho de alguém de-
mora a ocorrer, pois o povo é um
pouco displicente e somente reco-
nhece aquilo que o agrada, como é
o caso de quem acompanha fute-
bol, tal gente mal sabe o nome de
um ator ou atriz de novela e em
contrapartida amantes de novelas,
desconhecem a grande parte dos
jogadores de futebol. Está vendo
como a fama é algo muito relativo?

Quem chega ao auge da fama
deve preservá-la cuidando da mes-
ma como se fosse um lindo jardim
florido, pois do contrário ela inicia
um irreversível processo de declínio,
levando a pessoa a um indesejável
retorno ao campo do anonimato.

———
Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento da
Manutenção; Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com; e-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

Luiz Carlos Motta

Desde os tempos
 mais remotos,
na Grécia, o es-

porte tem sido um im-
portante aliado dos es-
forços para a valoriza-
ção do ser humano e,
por conseguinte, do
avanço da civilização.
Sou um entusiasta do esporte.
Na Câmara dos Deputados, ago-
ra no segundo mandato, tenho
apoiado iniciativas e destinado
recursos para melhorias de qua-
dras esportivas, compra de ma-
teriais para diferentes modalida-
des, além de várias ações para
ampliar o acesso, principalmen-
te dos mais pobres, aos esportes.

Na Fecomerciários, há vários
anos, os sindicatos filiados tem
realizado competições com gran-
de participação de atletas e entu-
siastas, como corrida de pedestre,
provas ciclísticas, karatê e campe-
onatos de futebol e de futsal. Nos
últimos anos, foram beneficiadas
as cidades de Tabapuã, Uchoa,
Matão, Bauru, Sertãozinho,
Américo Brasiliense, Catanduva,
Adolfo, Elisiário, Ibirá, Novais,

Sales, Novo Horizonte,
Urupês e Jaborandi.

Incentivar e apoi-
ar o esporte tem dado
resultados extraordi-
nários. No caso dos co-
merciários é uma exce-
lente oportunidade
para aproximar a cate-
goria de suas entidades
e vice-versa. É uma

grande confraternização com
destaque para a inclusão social.

FUTSAL - Na semana que
passou, o destaque ficou por con-
ta da 14ª. Copa Estadual de Fut-
sal, tradicional evento organiza-
do pela Fecomerciários, em
Praia Grande, litoral paulista.
Intensos treinamentos acontece-
ram nas 17 cidades que partici-
param da competição. Esses trei-
namentos, realizados nas bases
territoriais de cada sindicato,
envolveram 85 comerciários titu-
lares e reservas. Todos se prepa-
ram da melhor forma possível
para os jogos, que foram realiza-
dos no sábado, dia 01 de julho.
As disputas foram acirradas, mas
com muito respeito entre os com-
petidores. A emocionante final, foi
entre os times de São José do Rio

A Copa EstadualA Copa EstadualA Copa EstadualA Copa EstadualA Copa Estadual
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Inclusão social pelo esporte

Preto e Sorocaba, cabendo a este
último, a vitória, depois de uma
virada nos minutos finais do jogo.

A Copa de Futsal conta com
equipe de arbitragem profissional.
Os jogos foram realizados simul-
taneamente nas quadras da Colô-
nia dos Vendedores Viajantes e do
Ginásio Caiçara, ambos em Praia
Grande. Como ocorre todos os
anos, a Copa reservou surpresas:
foram homenageados os jogado-
res Cesar Maluco e Dadá Mara-
vilha, ambos estiveram presen-
tes, contaram suas histórias mo-
tivadoras e entregaram os tro-
féus ao time campeão e ao vice.

HOMENAGEM - Em anos
anteriores, a Copa de Futsal, da Fe-
comerciários, homenageou craques
como Rivellino, Serginho Chulapa,
César Maluco, Paulo Cesar Caju,
Silas e Cafú, entre outros. A coor-
denação do torneio é de Paulo Ce-
sar da Silva, do Sindicato dos Co-

merciários de Limeira, diretor de
esporte e lazer da Federação.

Participaram da Copa, este
ano, os Sindicatos de Comerciá-
rios das seguintes cidades: Bau-
ru, Bebedouro, Catanduva, Gar-
ça, Itapetininga, Ituverava, Ja-
boticabal, Jacareí, Jaú, Limei-
ra, Lins, Matão Ourinhos, Re-
gistro, São José do Rio Preto, São
José dos Campos e Sorocaba.

Tenho falado pelo interior
afora, que o esporte agrega a ca-
tegoria e que os comerciários são
muito bons de bola. É verdade.
Existe uma regra, nesta Copa, que
diz que só podem participar co-
merciários com carteira assinada.
Eles não são atletas profissionais,
mas são muito dedicados e tem
muita garra. Trabalham, estudam
e ainda encontram tempo para se
aperfeiçoar nas quadras. E o que é
mais marcante: a Copa Estadu-
al de Futsal tem revelado ver-
dadeiros e talentosos craques!!!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Nacio-
nal dos Trabalhadores no
Comércio (CNTC), Depu-
tado Federal (PL/SP)

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O cromossomo Y
 é o cromossomo
responsável pe-

la determinação do
sexo masculino; você
sabia que o seu cro-
mossomo Y é igual ao
do seu pai, do seu avô,
do seu bisavô, do seu trisavô, do
seu tetravô e assim por diante?
Existem teorias que dentro do con-
junto de descentes de homens cau-
casianos, afrodescendentes, orien-
tais ou ameríndios, a somatória dos
tipos diferentes de cromossomos Y
não passam de poucas dezenas.

As células sexuais humanas
(o óvulo e os espermatozoides) so-
mam 23 cromossomos cada um,
sendo que os homens possuem 01
par de cromossomos XY e as mu-
lheres 23 pares de cromossomos

XX, assim sendo, o
sexo é determinado pelo
tipo de espermatozoide
que fecunda o óvulo.

O cromossomo Y
é o menor dos cro-
mossomos humanos e
somente é passado
dos pais para aos fi-
lhos homens e sem ne-
nhuma alteração.

A ausência do cromossomo
sexual Y provocará a síndrome de
Turner, o individuo só poderá ser
mulher, com várias sequelas: bai-
xa estatura, ovários não funcionais,
pescoço curto e largo, anomalias
renais; na somatória, estas pesso-
as tem apenas 45 cromossomos.

O cromossomo Y conhecido
como aquele que define o sexo,
atua na expressão dos genes e pode
explicar as diferenças da propen-
são entre homens e mulheres.

Há estudos que mostram que

Há estudos queHá estudos queHá estudos queHá estudos queHá estudos que
mostram que hojemostram que hojemostram que hojemostram que hojemostram que hoje
o cromossomo Yo cromossomo Yo cromossomo Yo cromossomo Yo cromossomo Y
tem 19 genes,tem 19 genes,tem 19 genes,tem 19 genes,tem 19 genes,
cruciais paracruciais paracruciais paracruciais paracruciais para
a sobrevivênciaa sobrevivênciaa sobrevivênciaa sobrevivênciaa sobrevivência
humanahumanahumanahumanahumana

O cromossomo Y

hoje o cromossomo Y tem 19 ge-
nes, pouquíssimos, mas cruciais
para a sobrevivência humana e
não servem somente para deter-
minar o sexo, estes poucos genes
afetam na síntese de proteínas de
todos os órgãos, são poderosos "no
centro do comando das células".

O cromossomo Y vinha so-
frendo desde 2002 com más no-
tícias, de que ele estaria em invo-
lução genética e estaria extinto em
1 milhão de anos, o que deixou
muita gente divagando se os ho-
mens iriam junto nesse processo
de extinção, mas na última pes-

quisa da prestigiada Universida-
de (MIT), ficou constatado na
história evolutiva que ele apresen-
ta-se estável nos últimos 25 mi-
lhões de anos, pois como comen-
tamos, os genes de cromossomos
Y são responsáveis por funções vi-
tais, como a síntese de aminoáci-
dos essenciais e a regulação da
transcrição de outros genes. Isso
significa sua grande importância
para sobrevivência de todo o or-
ganismo. Cientistas, biólogos e bi-
oquímicos que estudam células,
acreditam que os cromossomos Y
podem ser mais responsáveis pe-
las diferenças sexuais e incidên-
cia de doenças que divergem mais
em homens do que em mulheres,
com potencial biológico e químico
maior que os hormônios sexuais
como testosterona e estrogênio.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Comunidades de Piracicaba
devem ser contempladas
em projeto do CAU
Projeto para a Assistência Técnica para Habitação de Interesse Social, do Conselho de
Arquitetura e Urbanismo, contempla as comunidades Renascer, Esperança e Vitória
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Escritório recebe voto
de congratulações
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Vereadora Sílvia Morales (PV) articulou arquitetos, urbanistas,
engenheiros, advogados e outros profissionais em torno do projeto

Divulgação

Piracicaba está prestes a ser
contemplada por um edital do CAU
(Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo) para um projeto de Athis
(Assistência Técnica para Habita-
ção de Interesse Social). É o que
informa o Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, que salienta ainda que
o foco principal da proposta vence-
dora é o trabalho com três comu-
nidades caracterizadas como nú-
cleos informais de interesse social
da cidade: comunidades Renascer,
Esperança e Vitória, que somam
aproximadamente 1.500 famílias.

De acordo com o mandato, o
projeto foi construído a várias
mãos, por um grupo de arquitetos
(as) e urbanistas, mais antigos e
mais novos, engenheiros (as),
advogados(as) e outros profissio-
nais. O grupo iniciou as discussões
em 2021, através da articulação da
vereadora Silvia Morales (PV), que
juntou pessoas capacitadas e inte-
ressadas em contribuir para o de-
bate sobre as políticas habitacionais.

O objetivo do projeto, cujo
tema principal é “Moradia Digna
como Saúde Pública”, é capacitar
arquitetos e urbanistas, estudan-
tes de arquitetura e urbanismo,
movimentos sociais por moradia

e gestores públicos para Assistên-
cia Técnica em Habitação de In-
teresse Social, através de um Fó-
rum Regional e um curso, que
será ministrado em módulos.

Diversas reuniões foram rea-
lizadas para estruturar o projeto e
conciliar as ações com as ativida-
des, que serão realizadas em alu-
são ao Dia Municipal da Favela,
instituído pela Lei n. 9.657/2021 e
comemorado anualmente no mês de
novembro. O projeto de lei é de au-
toria do Mandato Coletivo “A Cida-
de é Sua” e levado ao gabinete pela
Cufa (Central Única das Favelas).

A vereadora Silvia Morales,
que também é urbanista e mes-
tre em habitação social, com o
intuito de fortalecer a progra-
mação, busca apoios e parcerias
com instituições como a própria
Cufa, que também participará do
evento, o Sesc (Serviço Social do
Comércio), a CEF (Caixa Econô-
mica Federal), dentre outros.

Também foram realizadas
reuniões com a secretária munici-
pal de Habitação e Gestão Territo-
rial, Andrea Ribeiro, que se dispôs
a contribuir com os dados públi-
cos relativos aos núcleos existen-
tes no município e participar dos

eventos. No que se refere aos três
núcleos objetos do projeto, como
eles se encontram em vias judici-
ais para possível reintegração de
posse, a secretária ainda vai veri-
ficar se haverá apoio direto por
parte do Executivo Municipal.

O projeto vai contar ainda com
a atuação de profissionais especi-
alizados para a elaboração de um
plano de atuação voltado às solu-
ções habitacionais aplicáveis no ter-
ritório municipal como um todo,

que apresenta uma significativa
demanda na área habitacional.

O projeto está em fase de elabo-
ração e entrega do Plano de Traba-
lho, a ser, em breve, aprovado e fir-
mado o Termo de Compromisso com
o CAU/SP. A previsão é que a execu-
ção do projeto tenha início no dia 4
de novembro, quando se comemo-
ra o Dia da Favela. “Piracicaba está
feliz! A Habitação de Interesse So-
cial ressurge com grandes oportu-
nidades”, avaliou a vereadora.
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Festival terá dois dias de jazz, blues e muito rock
Para o 7º Monte Alegre Food

Festival, seis bandas de rock, jazz e
blues já foram confirmadas para a
edição de 2023, que acontece entre
os dias 8 e 9 de julho na Usina Mon-
te Alegre (avenida Comendador Pe-
dro Morganti, 4965), das 12h30 às
22h. Estão confirmadas as parti-
cipações de Velho Joe e os Capan-
gas, The Fishes Band, BloodyMery

e os DryMartinis, Sergio &Caro-
lla, Mabelle Trio e Via Pública.

Depois de 6 anos de pausa, o
Monte Alegre Food Festival reto-
ma sua programação que reúne
música e comida de rua, ofere-
cendo diversas opções de foodtru-
cks e food bikes, além de cerveja-
rias artesanais. A Cevada Pura,
Leuven e Tutta Birra marcarão

presença no evento. Além disso,
o festival ainda contará com re-
creação infantil e feira de artesa-
nato. Com a proposta de atender
toda a família, incluindo até mes-
mo os pets, a expectativa dos or-
ganizadores é alcançar um pú-
blico entre 6 e 10 mil pessoas.

BANDAS — Algumas ban-
das novas e outras que já se

apresentaram no Monte Alegre
Food Festival integram a progra-
mação deste ano. Com um reper-
tório de autorais e clássicos do
rock, blues e jazz, os duos, trios,
quartetos e grupos embalam a
programação que acontece ao longo
de todo o dia, até a noite.  Mais in-
formações: www.instagram. com/
montealegrefoodfestival .

Via Pública, uma das bandas no Monte Alegre Food The Fishes, banda confirmada para o Monte Alegre Food

Fotos: Divulgação

Na última quinta-feira-feira
(29), a vereadora Ana Pavão (PL)
homenageou com voto de congra-
tulações, conforme o requerimen-
to 340/2023, o escritório de advo-
cacia “Richter & Domingues - So-
ciedade de Advogados”. No ato da
homenagem a vereadora Ana Pa-
vão destacou o legado dos con-
templados, lembrando que a só-
cia Yara nasceu no ano de 1973
em Nova Friburgo/RJ, egrégia de
escola pública, sua família mu-
dou-se para Piracicaba em 1987,
à época aos 14 anos de idade.

Constituiu sua família aqui,
onde teve três filhos, Carolina, Lu-
cas e Miguel. Após o nascimento
dos filhos, com a necessidade, o
sonho de uma vida melhor e com
mais significado, ela retornou aos
bancos escolares, no ano de 2010,
aos 38 anos de idade, cursando
Direito na Unimep. Após os cinco
anos de estudos, concluiu a gra-
duação e logo em breve obteve
aprovação no exame da OAB.

No início da sua nova profis-
são atuou de forma singular e no
ano de 2018 conheceu o seu só-
cio, Dr. Guilherme Domingues e
desde então trabalham juntos,
formando uma sociedade de ad-
vogados, estando hoje com dois
escritórios em Piracicaba.

Ele, nascido em Piracicaba,
formado também pela Unimep, fi-
nalizou sua graduação em Direito,
realizando diversas especializações
na faculdade da Capital, como Di-
reito de Família, Direito Imobiliá-
rio e Direito Digital, pela Pontifica
Universidade Católica (PUC).

Nesses cinco anos de advoca-
cia, trabalharam em mais de 7.500

Assessoria Parlamentar

Honraria conferida pela vereadora Ana Pavão contempla o escritório
de advocacia “Richter & Domingues - Sociedade de Advogados”

ações administrativas e judiciais,
hoje com aproximadamente 3.700
processos ativos em Piracicaba e re-
gião. Os escritórios trabalham nas
mais variadas áreas do Direito, con-
tando com profissionais especialis-
tas nas áreas de cada segmento.

A equipe profissional conta
com 28 pessoas, sendo parte de
forma presencial e parte em home
office sendo que os dois escritóri-
os atuam de forma conjunta, pri-
orizando alguns segmentos para
melhor atender a população local.

Richter & Domingues Socie-
dade de Advogados criou um pro-
jeto social interno, composto de
normas e seleção de casos para
atuação pro bono, atuação sem
pagamento, onde os sócios se re-
únem, dentro do projeto elegem e
patrocinam as ações para parte
da população mais desassistida.

“Os sócios, Yara e Guilherme
estão sempre buscando a excelên-
cia para Piracicaba, inclusive recen-
temente participaram na Universi-
dade Sapienza em Roma, na Itália,
de curso composto por juristas
dos mais diversos países e auto-
ridades brasileiras da nossa cor-
te, sendo recebidos com coquetel
na embaixada do Brasil na Itália”,
concluiu a parlamentar no teor
da honraria, lembrando ainda que
em 2023 eles irão à Portugal a con-
vite da Universidade de Direito
de Coimbra para pós-graduação
e apresentação de pesquisas.

“A Dra. Yara e Dr. Guilher-
me estão sempre em busca de
ideias e planejamento para con-
solidar a nossa cidade com os
nomes dos melhores juristas do
Estado de São Paulo”, finalizou.
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Kawai defende recuperação
asfáltica da rua MMDC

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) defende melhoramentos
em vias públicas do bairro Paulis-
ta, a exemplo da rua MMDC, altura
do número 92, onde a população
requer a intervenção de equipes téc-
nicas da Prefeitura. Na indicação
2655/2023, protocolada na Câma-
ra na última sexta-feira (30) o par-

lamentar pede manutenção e ope-
ração tapa-buracos devido às pre-
cárias condições da pista. “O asfalto
está péssimo, se fazendo necessário
a realização dos reparos, motivo pelo
qual solicitamos o atendimento des-
ta demanda da comunidade”, des-
tacou o parlamentar, que anexou
fotos dos pontos problemáticos.
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Evento integra as 100 Milhas

Quinta edição do evento acontecerá no Kartódromo do ECPA

Divulgação

Pelo segundo ano consecuti-
vo, a 34ª edição da corrida 100
Milhas Piracicaba,que acontecerá
nos dias 19 e 20 de agosto abrigará
em sua programação a Volcano-
Fest, que está em sua quinta edi-
ção acontecerá no Kartódromo do
ECPA (Esporte Clube Piracicabano
de Automobilismo). Estacionamen-
to custará R$ 20,00 e ingresso um
quilo de alimento não perecível.

INGRESSOS —  Os ingres-
sos Pista Kart já estão disponí-
veis para os amantes do automo-
bilismo que desejam expor seus
carros no 5º VolcanoFest. Serão
entregues premiações e troféus
aos participantes que se destaca-
rem. As inscrições e as regras de
participação estão disponíveis no
endereço sympla.com.br/evento/
volcano-fest-5/1985091.
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PL busca a criação de centros de
referência do autismo e de PCDs

O projeto de lei que autoriza a
criação do Centro Municipal de
Referência do Autismo e da Pessoa
com Deficiência no município de
Piracicaba foi protocolado na Câ-
mara, na última sexta-feira (30),
pelo vereador André Bandeira
(PSDB). Após dar entrada na
Casa em reunião ordinária, o PL
passará pelas comissões da Câ-
mara antes de ir para delibera-
ção em plenário. As reuniões ordi-
nárias retornam no dia 3 de agosto,
após o recesso parlamentar.

A proposta é que o Comple-
xo de Referência da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista
e da Pessoa com Deficiência te-
nha uma série de serviços dispo-
níveis, incluindo atendimento
psicossocial, agendamento de
consultas médicas, programas
de inclusão em esportes, ações
para inclusão social, programas
para informar a sociedade sobre
o TEA e a Pessoa com Deficiên-
cia, atividades que integrem pes-
soas com Autismo e Síndrome de
Down em programas de saúde e
educação, além de seus familiares.

Também terá atividades
em conjunto com entidades
que promovem a interação, re-
cuperação e tratamento das
pessoas com Autismo e Síndro-
me de Down em terapias assis-
tidas por animais de grande
porte, especialmente cavalos.

Caso aprovado, o complexo
também vai oferecer atendimen-
to fonoaudiólogo, pediátrico, fi-
sioterapêutico e psicológico e rea-
lizar estudos, auxiliar, e possuir
um centro de reabilitação de ani-
mais de grande porte, visando
facilitar o uso dos serviços muni-
cipais, além de poder firmar con-
vênio ou parceria com organiza-
ções e instituições para desenvol-
vimento intelectual e motor das
pessoas com TEA e deficiência.

“Esta iniciativa tem como
objetivo principal proporcionar
um ambiente adequado e especi-
alizado para o atendimento das
necessidades das pessoas com
TEA e outras deficiências, bem
como promover a inclusão soci-
al, educacional e profissional
desses indivíduos”, justificou.

Em discurso na tribuna na
noite desta quinta-feira (29),
na 38ª Reunião Ordinária, o
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) defendeu a implementa-
ção de uma secretaria munici-
pal de segurança pública com
o intuito de ampliar a interlo-
cução entre os diversos órgãos
que atuam em Piracicaba.

“As corporações têm as suas
dificuldades para construção,
para arrumar veículos, para a
compra de materiais, e isso seria
importante, uma secretaria de se-
gurança pública que  possibilita-
ria uma maior integração, por
exemplo, entre o Deinter, o CPI 9,
o 10º BPMI, a Guarda Civil Muni-
cipal (GCM), a Polícia Civil”, falou.

O parlamentar ainda criti-
cou a idade avançada das via-
turas da GCM e a demora na
reposição dos efetivos da cor-
poração: “nós estamos, hoje,
com menos 60 guarda civis em
dois anos e meio. Sem concurso

público… Então, isso passa a ser
um descaso com a segurança pú-
blica”, ponderou o parlamentar.

Trevisan Jr. também afir-
mou que o prédio onde está lo-
calizada a Semughet (Secreta-
ria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial), no antigo
Matadouro, na avenida Cris-
tóvão Colombo, no Algodoal,
não está em condições adequa-
das para atender a população.

“Esse prédio não tem con-
dições de abrigar o que abriga
hoje, com quase cem servido-
res nesse prédio. Não tem aces-
sibilidade nenhuma e nem rede
de hidrantes”, disse. O parla-
mentar ainda relatou a demo-
ra em ser atendido pela pasta,
na última quarta, tanto por te-
lefone quanto fisicamente.

Ele, ao término de seu dis-
curso, cobrou manutenção e cor-
te de mato em uma área verde
situada na rua Sônia Regina Tor-
rezan, na região do Pacaembu.
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Trevisan Jr. defende a criação de
secretaria de Segurança Pública
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Bebel confere equipamento
com emenda do seu mandato
e promete mais recursos
A parlamentar foi recebida pelo presidente do HC, José Coral;
aproveitou para visitar as instalações e conversar com colaboradoresCCCCCORRIDAORRIDAORRIDAORRIDAORRIDA     DEDEDEDEDE R R R R RUAUAUAUAUA

Piracicaba se prepara
para receber a Eco Run

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou, na ma-
nhã de ontem (03), o Hospital dos
Fornecedores de Cana de Piraci-
caba, quando acabou conferindo
de perto um aparelho microscó-
pico neurológico de última gera-
ção, adquirido com uma emenda
parlamentar do seu mandato no
valor de R$ 350 mil destinado à
entidade, em 2019. Na visita, a
deputada, que foi recebida pelo
presidente do HC, José Coral,
atendendo solicitação, já adian-
tou que estará destinando novos
recursos para o hospital que tem
mais de 80% dos seus leitos para
atendimento a pacientes do SUS.

Na visita, ainda — acompa-
nhada da gerente de Relações Ins-
titucionais do Hospital dos Forne-
cedores de Cana,  Juliana Mazzo-
netto Machado, da gerente de ope-
rações, Maria Helena Carraro, e de
Daniele Rodrigues, assessora de
capitação de recursos — a deputa-
da Professora Bebel percorreu  as
diversas instalações do hospital,
dialogou com funcionários, e inclu-
sive foi conferir de perto o micros-
cópico neurológico adquirido atra-
vés de recursos que destinou à ins-
tituição. Ouviu da coordenadora
do Centro Neurológico do HC, Ka-
rina Cezarote Semencato, que o
aparelho é moderníssimo e vem
sendo bastante utilizado para
atendimento dos pacientes.

A deputada Professora Bebel
fez amplos elogios ao trabalho de-
senvolvido pelo HC. “Realmente,
um excelente trabalho desenvolvi-
do que merece continuar contan-
do com o apoio do meu mandato
popular na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo e das arti-
culações que estarei fazendo junto
ao governo federal”, declarou, res-
saltando que é compromisso do seu
mandato apoiar instituições que
atendem aos pacientes do SUS.

Divulgação

Na visita, a deputada Bebel esteve conferindo o aparelho microscópico
neurológico adquirido com recursos que destinou ao hospital

ETANOL

Bebel critica o governador
Tarcísio por aumentar ICMS

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) classificou como
“lamentável” a decisão do gover-
nador do Estado de São Paulo,

Tarcísio de Freitas, de au-
mentar de 9.5% para 12% o
ICMS sobre o etanol. Para a de-
putada piracicabana, faltou
sensibilidade por parte do go-
vernador com o consumidor,
que deveria criar mecanismos
para incentivar o uso do etanol,

por se tratar de uma energia
limpa e inteiramente nacional.

Bebel lamenta a decisão
do governador do Estado, uma
vez o aumento ocorre no mo-
mento em que o governo fede-
ral vem reduzindo o preço dos
combustíveis em todo o Brasil
e que o ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, disponibili-
za R$ 29,5 bilhões para com-
pensar os estados pelas per-

das de arrecadação resultan-
tes redução do ICMS sobre
combustíveis criada por Bol-
sonaro. “Com esse aumen-
to, já ocorreu aumento de
pelo menos R$ 0,15 por litro
de combustível, afetando toda
a cadeia. O governador Tarcí-
sio de Freitas deve explicações
à sociedade sobre essa de-
cisão”, escreveu a parlamen-
tar em suas redes sociais.

Piracicaba se prepara para
sediar a corrida de rua Eco Run.
O evento está marcado para o
próximo dia 16 de julho e prome-
te atrair corredores de todas as
idades e habilidades. A Eco Run
é uma iniciativa que combina es-
porte e ecologia, buscando pro-
mover a conscientização ambien-
tal e inspirar ações para a prote-
ção do meio ambiente. Com per-
cursos de 5 km e 10 km, oferece
oportunidade de unir a paixão
pela corrida ao compromisso com
a preservação da natureza.

A edição de Piracicaba da
Eco Run conta com o patrocínio
da ComBio Energia S.A. e Oscar
Calçados, por meio da Lei de In-
centivo ao Esporte, e é organiza-
da pelo Instituto Esperança do
Amanhã, uma instituição dedi-
cada a promover mudanças so-
ciais e ambientais positivas.

Além de proporcionar uma
experiência esportiva emocionante,
a Eco Run busca educar e engajar

Os participantes da Eco Run em Piracicaba receberão um kit exclusivo
composto por uma camiseta, sacola de treino e uma medalha pós-prova
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os corredores e a comunidade em
geral sobre questões ambientais
atuais, como poluição, desperdício
de recursos naturais, mudanças cli-
máticas e perda de biodiversidade.
Através do esporte, os participan-
tes são encorajados a refletir sobre
seu papel na preservação do meio
ambiente e a tomar medidas con-
cretas em suas vidas cotidianas.

Os participantes da Eco Run
em Piracicaba receberão um kit ex-
clusivo composto por uma camise-
ta, sacola de treino e uma medalha
pós-prova, como uma lembrança
especial dessa jornada ecológica. A
retirada dos kits será realizada na
loja Oscar Calçados, localizada
na R. Rangel Pestana, 928, Cen-
tro, mediante a apresentação do
comprovante de inscrição e um
documento original com foto.

SERVIÇO
Para mais informações sobre
a Eco Run - Piracicaba, aces-
se o site oficial do evento.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba entrega, em solenidade nes-
ta terça-feira (4), às 19h30, o título
de “Panificador do Ano”, em aten-
dimento ao requerimento nº 406/
2023, de autoria do vereador Acá-
cio Godoy (PP). Serão homenagea-
das na solenidade as profissionais:
Andrea Copoli Gibim, Andréia Re-
gina Ramaciotti Delabio, Carolina
Bianchim, Creusa Aparecida Setten
Trevisan, Edilene Aparecida Taran-
to Coelho, Elisabete Mazero, Geni
de Fátima Geraldin Presotto e Ju-
dite Rasera. O evento será realiza-
do no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges” e é aberto ao público.

A honraria está prevista no
decreto legislativo nº 12/2010, que
tem a finalidade de reconhecer a
importância do trabalho dos pani-
ficadores. O documento relata, na
justificativa, que no ano de 1.333,
em Portugal, sob o reinado de Dom
Diniz, casado com D. Isabel, houve
uma fome terrível. Para melhorar
a situação, D. Isabel empenhou
suas joias para comprar trigo de
outras regiões e manter o costume
de distribuir pão aos pobres.

Em um dos dias de distribui-
ção, o rei apareceu inesperadamen-
te. Com medo de ser censurada,
ela escondeu os pães. Ao ser ques-
tionada, a rainha respondeu que
eram rosas. O rei, não acreditan-
do, pediu para vê-las. Isabel abriu
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Câmara entrega o título
de “Panificador do Ano”

os braços e, para surpresa de to-
dos, caíram ao chão rosas frescas
e perfumadas, o que foi conside-
rado popularmente um milagre.
Como em 8 de julho celebra-se o
dia de Santa Isabel, é comemora-
do também o dia do panificador.

Ainda de acordo com o docu-
mento, os primeiros pães foram as-
sados sobre pedras quentes ou de-
baixo de cinzas. A utilização de for-
nos de barro para cozimento dos
mesmos começou com os egípcios.
Na Europa, o pão chegou através
dos gregos. O pão romano era feito
em casa, pelas mulheres, e depois
passou a ser fabricado em padarias
públicas. Foi aí que surgiram os pri-
meiros padeiros. No século XVII, a
França tornou-se o centro de fabri-
cação de pães de luxo, com a intro-
dução dos modernos processos de
panificação. No Brasil, o processo
produtivo do pão desenvolveu-se no
século XIX. No início, a fabricação
do pão era uma espécie de ritual,
com cerimônias. Com a chegada dos
imigrantes italianos, a atividade de
panificação começou a se expandir.

A reunião solene para entre-
ga do título de “Panificador do
Ano” é aberta ao público e será
transmitida, ao vivo, pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.

O Colet ivo Rede Cultural
agradece aos artistas que
deram um show de talento e
a presença de todes, todas
e todos no 1° Arte Mix Piraci-
caba 2023, realizado na sex-
ta-feira, 30, e que promoveu
apresentações de shows
‘arte drag’. O evento celebra
o Mês da Diversidade e con-

tou com a presença de au-
toridades, como a vereado-
ra Silvia Morales e do cove-
reador Jhoão Scarpa, do
mandato coletivo A Cidade É
Sua, e o secretário de Ação
Cultural, Carlos Beltrame.
Na ocasião, o evento foi re-
conhecido com voto de con-
gratulações pela Câmara.

ARTE MIX
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O vereador Josef Borges
(Solidariedade) visitou, na ma-
nhã desta quinta-feira (29), a
praça Jaime Pereira, ao lado da
Escola Estadual Olivia Bianco,
no bairro Jaraguá. O objetivo foi
conhecer ideias de melhorias
para que a praça possa ser utili-
zada pela comunidade escolar.

O projeto foi apresentado pela
professora de ciências da institui-
ção, Camila Duarte. A idealização
foi desenvolvida em conjunto com
os alunos em uma atividade em
que as propostas foram coladas
em um mural de cartolina. Os
alunos ainda confeccionaram
uma maquete da praça com as
ideias apresentadas: parquinho,
banco, fonte, mesa para jogos, aca-
demia para terceira idade, qua-
dra poliesportiva e pista de skate.

O vereador conversou com
outras docentes da escola, Izabel

‘O‘O‘O‘O‘OLÍVIALÍVIALÍVIALÍVIALÍVIA B B B B BIANCOIANCOIANCOIANCOIANCO’’’’’

Vereador conhece o projeto de
praça apresentado pela escola

Assessoria Parlamentar

Professora e alunos da escola apresentaram ao vereador Josef
Borges ideias sobre benfeitorias na praça Jaime Pereira, no Jaraguá
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Biblioteca amplia os horários de
atendimento às quartas e sábados

A Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, a partir deste mês de ju-
lho, amplia em uma hora o horá-
rio de funcionamento às quartas-
feiras e aos sábados. Desta for-
ma, o equipamento, que é manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), fica
aberto às quartas-feiras das 8h
às 19h, enquanto aos sábados,
passa a funcionar das 8h às 13h.

Nos demais dias da semana,
exceto aos domingos, quando a Bi-
blioteca Municipal não abre, o ho-
rário de funcionamento ao público
permanece das 8h às 18h. Como
destaca a diretora da biblioteca,
Melysse Martim, a iniciativa visa
atender o público que trabalha em
horário comercial e não tem dispo-
nibilidade de frequentar a bibliote-
ca, além de crianças e adolescentes
que estudam em período integral.

“O atendimento será normal
no horário estendido, oferecendo

empréstimos de livros, consultas ao
acervo, leitura de jornais, utiliza-
ção das salas de estudo, além de
outros serviços”, avisa Melysse.

O acervo da Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto conta com mais
de 105 mil títulos, entre litera-
tura brasileira e estrangeira, li-
teratura infantil e infanto-juve-
nil, livros de pesquisa, acervo em
braille e acervo da Sala de Pira-
cicaba, jornais impressos e mi-
crofilmados, entre outros.

Para fazer ou atualizar o ca-
dastro basta ir até a biblioteca
com um documento com foto e
apresentar o comprovante de re-
sidência recente. O cadastro e o
empréstimo de livros é gratui-
to, podendo levar até três livros
por vez pelo prazo de 14 dias.

O acervo pode ser consul-
tado localmente com ajuda dos
auxiliares ou pelo terminal web
disponível no link: https://
biblioteca.sophia.com.br/4455.

Molina e Raquel Machado e com o
diretor da instituição, Valter Be-
natti, que reside no bairro. De
acordo com eles, a praça é antiga
e necessita de reforma e, com a
possibilidade de incluir as ideias
que os próprios alunos desenvol-
veram, poderá trazer a todos um
sentido de pertencimento ao local.

Atualmente, a praça é uma
área verde com algumas árvores
plantadas por moradores que re-
sidem ao redor e um poste que se
encontra com a iluminação quei-
mada. O vereador se propôs a es-
tudar a proposta e realizar a de-
manda, além de incentivar os
professores e o diretor a mante-
rem essas dinâmicas em conjun-
to com os alunos, para que eles
continuem cada vez mais a ter
essa ideia de pertencimento e cui-
dado com o local onde eles pas-
sam grande parte do tempo.

Mudança visa atender público que trabalha em horário comercial
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Vila Sônia vai receber o
Programa Pira nos Bairros
Ação será sábado (8), das 9h às 13h, na Escola Municipal Professor Taufic
Dumit; evento também atenderá moradores dos bairros adjacentes
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Secretários discutem
Conservação de Solos

Fotos: Divulgação

Programa da Prefeitura de Piracicaba vai levar serviços
e atendimento de várias secretarias até a população

A primeira edição do programa, realizada em maio no
bairro Santa Rosa, realizou mais de 1.100 atendimentos

Dando continuidade a um
ciclo iniciado em outubro de
2021, o Encontro de Secretarias
de Agricultura da Região Me-
tropolitana de Piracicaba che-
gou em sua sétima edição, des-
ta vez sediado pelo município de
Charqueada, em 29 de junho.

Os representantes das secre-
tarias dos 24 municípios da RMP
estiveram reunidos para discussão
da Conservação de Solos e Água,
tema escolhido após sugestões de
encontros anteriores, que também
já abordou outras temáticas, como
agricultura familiar, turismo ru-
ral, proteção das águas, gestão de
resíduos na zona rural, Rotas
Rurais, saneamento rural e SIM
(Serviço de Inspeção Municipal).

O encontro contou com as co-
laborações dos palestrantes Anto-
niane Arantes, técnico da CATI (Co-
ordenadoria de Assistência Técni-
ca Integrada), que apresentou as
ações e os programas que a CATI
desenvolve no Estado de São Pau-
lo em prol da conservação de solo,
e Verônica Marques Alves, enge-
nheira agrônoma, mestre e douto-
randa em Solos e Nutrição de Plan-
tas pela Esalq/USP, que abordou
sobre A importância da conserva-
ção do solo para atingir os Objeti-
vos do Desenvolvimento Sustentá-
vel, Agenda de 2030 da FAO-ONU.

A secretária Nancy Thame,
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
destacou que esses encontros têm
o objetivo de discutir trimestral-
mente assuntos pertinentes para
o desenvolvimento rural susten-
tável dos municípios que inte-
gram a RMP. “Nosso objetivo é
unir esforços e conhecimento, e
sair com encaminhamentos para
nossa região”, disse Nancy.

A promotora de Justiça Ale-
xandra Faccioli Martins repre-
sentou o Ministério Público do Es-

O bairro Vila Sônia será o se-
gundo a receber o Pira nos Bairros
no sábado (8). O programa da Pre-
feitura de Piracicaba vai levar ser-
viços e atendimento de várias se-
cretarias até a população. No Vila
Sônia, o ponto de encontro será na
Escola Municipal Prof. Taufic Du-
mit, na rua Macatuba com a rua
João Zem, das 9h às 13h. Os mora-
dores dos bairros adjacentes tam-
bém serão atendidos. A Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semuttran)
vai disponibilizar transporte pú-
blico gratuito que vai circular pe-
los dois bairros durante a ação
(leia abaixo). A primeira edição
do programa, que aconteceu em
maio, no bairro Santa Rosa, reali-
zou mais de 1.100 atendimentos.

No Vila Sônia, as equipes da
Secretaria Municipal de Saúde
vão oferecer testes rápidos de
IST/AIDs; orientação sobre ali-
mentação saudável; avaliação de
peso e altura e marcação de con-
sumo alimentar; vacinação com
as vacinas disponíveis para cam-
panhas; verificação de pressão ar-
terial e glicemia, além de ação de
promoção e prevenção em saúde
bucal (rastreio de câncer bucal).

Na área de assistência social, a
Secretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
vai atualizar o Cadastro Único/
CRAS/CREAS e dar informações so-
bre os serviços do Programa Crian-
ça Feliz e serviço de convivência.

Já a Secretaria Municipal de
Finanças fará a consulta de débi-
tos (IPTU e taxas diversas); par-
celamento de débitos e orienta-
ção sobre remissão e isenção de
taxas municipais. A Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) fará
palestras educativas e emitirá
cartão do transporte público.

Serviços na área de habitação
também estarão disponíveis por
meio da Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial (Se-
muhget), que irá realizar e atuali-

zar o Cadastro de Demanda para
Habitação de Interesse Social, dar
orientações às famílias envolvidas
nos processos de Regularização
Fundiária (REURB-S) e aos mu-
tuários da antiga Emdhap, da
CDHU e, do Programa Minha Casa
Minha Vida (Caixa Econômica).

VAGAS DE EMPREGO —
Quem for ao Pira nos Bairros no
sábado também terá à disposição
alguns dos principais serviços da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), com o cadas-
tro para vagas de emprego, orien-
tações sobre o Banco do Povo, onde
é possível fazer empréstimos com
condições especiais, orientações
sobre o MEI e cadastro para cur-
sos de qualificação. Foods truck do
Empreenda Pira, programa da se-
cretaria, estarão estacionados no
local comercializando alimentos.

As empresas parceiras Klabin,
CJ Brasil, Atacadão e SXTools es-
tarão presentes no dia da ação,
para apresentação de vagas de
emprego e captação de currículos.

Três novidades desta edição
serão a oficina Horta em Casa,
oferecida pela Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento, o aten-
dimento do Semae para parce-
lamento de débitos, e o Procon
que também estará na ação fa-
zendo atendimento à população.

CARTÃO PIRA CIDADÃO
— A Secretaria Municipal de Go-
verno vai fazer o cadastramento do
cartão Pira Cidadão. O Pira Cida-
dão é um documento único, que
vai possibilitar, entre outros bene-
fícios, praticidade e agilidade para
agendamento de consultas médicas,
retirada de medicamentos, rematrí-
culas em creches e inscrições em
cursos oferecidos pelo Executivo.

PETS TAMBÉM TÊM VEZ
— O pessoal da Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e Meio
Ambiente vai dar atenção espe-
cial aos bichinhos. No local, os
tutores poderão agendar a cas-
tração de cães e gatos, ter aten-

dimento de veterinário no Con-
sultório Itinerante e levar seus
pets para vacinação antirrábica.

Ainda falando sobre animais,
os cães do Grupamento do Canil
da Guarda Civil, que são adestra-
dos e dão apoio diário nos patru-
lhamentos e ocorrências, também
participarão do Pira nos Bairros.

ESPORTE E CULTURA
— A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
e da Ação Cultural (Semac) vão
agitar o Pira no Bairros com judô
e vôlei, apresentação musical da
banda Máfia do Jazz, pintura

facial e distribuição de balões, pi-
poca, algodão-doce, distribuição
de livros e atividades infantis.

TRANSPORTE GRATUI-
TA —  A Semuttran criou uma
linha especial e gratuita para aten-
der o programa Pira nos Bairros.
O primeiro atendimento aconte-
ce no sábado, 08/07, com aten-
dimento à Escola Municipal Prof.
Taufic Dumit. A linha irá aten-
der das 9h às 12h, saindo da es-
cola, às 9h, com destino ao Par-
que Ipês com atendimentos aos re-
sidenciais: Ipê Amarelo, Branco e
Roxo e Piracicaba 01, 02 e 03.

Thais Passos/Sema

Secretária Nancy Thame, titular da Sema, esteve no evento
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Evento ainda fez a plantação de 40 mudas de árvores nativas

tado de São Paulo e o Gaema (Gru-
po de Atuação Especial de Defesa
do Meio Ambiente) no evento. Ela
ressaltou a importância da luta
por esses espaços de diálogo e o
fortalecimento dessa relação in-
terinstitucional. “É muito perti-
nente estarmos discutindo esse
tema pois temos uma missão ár-
dua e urgente de recuperação
dos nossos mananciais”, disse.

O diretor da Cati Regional
de Piracicaba (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integrada),
Maurício Perissinotto, parabeni-
zou a iniciativa e reafirmou o
objetivo do encontro, de deba-
ter e trabalhar conjuntamente.

O vice-prefeito de Charque-
ada, Jonas Lanjoni Del Pino Jú-
nior, esteve presente represen-
tando o prefeito Rodrigo de Ar-
ruda e destacou que essa “soma
de conhecimento fortalece ainda
mais o grupo da Agricultura, e
consequentemente, a Região
Metropolitana de Piracicaba”.

Na parte da tarde os partici-
pantes fizeram uma visita técni-
ca na Fazenda Cavalinho, para
observar o trabalho de restaura-
ção realizado na área de APP
(Área de Proteção Permanente)
do Ribeirão Água Branca, por
meio do Projeto Mananciais de
Charqueada. Para encerrar o en-
contro, os participantes foram con-
vidados a plantar cerca de 40 mu-
das de árvores nativas no espaço.

REALIZAÇÃO — Os En-
contros das Secretarias de Agri-
cultura da Região Metropolita-
na são organizados conjunta-
mente a cada três meses pelos re-
presentantes de cada município,
com a parceria da Cati, que faz
parte da SAA (Secretaria Estadu-
al de Agricultura e Abastecimen-
to) e já foi sediado nas cidades de
Piracicaba, Limeira, São Pedro,
Analândia, Capivari e Rio Claro.
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Lar Franciscano promove bazar para a construção
No dia 15 de julho, a partir

das 9h, acontece o Bazar Benefi-
cente Realizar, em prol da cons-
trução do novo berçário do Lar
Franciscano de Piracicaba. O even-
to, que trará oportunidades de
compras de roupas, calçados, aces-
sórios, utensílios domésticos e de
decoração novos ou em ótimo es-
tado de conservação, com valores
a partir de R$ 5, acontecerá à rua
Visconde do Rio Branco, 1.770,
no Bairro Alto, em Piracicaba,
onde funcionava o antigo Nuprom
(Núcleo de Promoção Social).

De acordo com Diego Gou-
larte, novo presidente da entida-
de, eleito para a gestão 2023/
2024, a proposta do bazar é arre-
cadar recursos para areforma e
ampliação do berçário, incluindo
a troca dos pisos, da iluminação,
pintura, confecção de móveis pla-
nejados, instalação de ar-condi-
cionado para o conforto dos be-
bês e adequação dos banheiros.
“Queremos potencializar o atendi-
mento aos bebês que acolhemos,
oferecendo um espaço com ainda
mais conforto a eles. Para isso, nos-
so objetivo é arrecadar ao menos
R$ 50 mil com o bazar”, informa.

A realização do evento é uma
iniciativa da empresa RealBeef, or-
ganizado pela empreendedora so-
cial Fá Garcia comapoio da agên-
cia Rox Criativa, da publicitária
Edivone Ferreira. “O Realizar é um
conjunto de ações sociais e, para
iniciarmos, escolhemos desenvol-
ver o bazar em benefício do Lar
Franciscano de Piracicaba, uma
entidade séria, de pessoas compro-
metidas e que tem diversas neces-
sidades”, comenta a organizadora,
que visitou a instituição.Ela desta-
ca que o bazar terá produtos de
grandes marcas, grifes, que pas-
sam por sua curadoria e estarão
com valores bastante acessíveis.

Atualmente, o Lar Francisca-
no de Piracicaba acolhe 20 crian-
ças e adolescentes, sendo quatro
com algum tipo de deficiência.
Quanto aos bebês, são três: de cin-
co meses, um ano e meio e um re-
cém-nascido. Segundo Fernanda
Oste, administradora da entidade,
são números bastante variáveis,
pois a rotatividade de moradores é
permanente por conta das adoções.
Os acolhidos são pessoas que tive-
ram seus direitos violados por di-
ferentes motivos e na entidade re-

cebem proteção e cuidado adequa-
dos até os 18 anos de idade, com
todo o conforto físico de um lar,
atendimentos terapêuticos e soci-
ais. O principal intuito é proporcio-
nar o retorno dessas crianças e
adolescentes ao contexto familiar
e, quando isso não é mais possível,
são disponibilizados à adoção.

META — Realizadora do
evento, a RealBeefcriou o projeto
Realizar como pilar de responsabi-
lidade social da empresa, forma-
do por um conjunto de ações soci-
ais com o objetivo de transformar
vidas e fortalecer a cultura e os
valores organizacionais. “É uma
forma de reforçar nossa missão
enquanto empresa e de demons-
trar a nossa gratidão a tudo que
conquistamos até aqui”, disse Dé-
bora Acioli, gerente de Recursos
Humanos da Real Beef. O bazar que
leva o nome do projeto é a primeira
ação desse pilar. “A empresa aco-
lheu a necessidade do Lar em rela-
ção à construção do berçário.”

Segundo Fá Garcia, o prin-
cipal desafio agora para o Bazar
Beneficente Realizar é bater a
meta dos R$ 50 mil e, para isso,
é necessário contar com a parti-

cipação do público consumidor.
“Apesar de todos os esforços,
chamar as pessoas é o grande
desafio desse trabalho. Precisa-
mos da participação da socieda-
de para construirmos um berçá-
rio mais adequado”, salienta a
empreendedora. “É importante
ressaltar que o Lar recebe e aco-
lhe muitas crianças, inclusive
bebês, com diferentes deficiênci-
as e o berçário precisa estar pre-
parado para isso também.”

Uma das formas de auxiliar
para o alcance desse objetivo é
compartilhando as postagens fei-
tas pelo Lar Franciscano em suas
redes sociais, de maneira que as
pessoas possam influenciar e
atrair o público. O Lar Francisca-
no pode ser encontrado como
@larfranciscanodepiracicaba.

SERVIÇO
Bazar Beneficente Realizar
em prol da construção do
novo berçário do Lar Fran-
ciscano de Piracicaba. Dia
15 de julho, a partir das 9h,
à  rua  V isconde  do  R io
Branco, 1.770, Bairro Alto.
In fo rmações  (19 )  2105-
0250 ou (19) 9.8205-2551.

Divulgação

Na última sexta-feira (30), a
vereadora Ana Pavão (PL) vi-
sitou a Estrada Antonio Dias
Rodrigues no Bairro Campes-
tre. A visita aconteceu em vir-
tude das reclamações cons-
tantes dos moradores que tra-
fegam pelo local. Além de
moradores, a estrada tam-
bém leva até a Escola Esta-
dual Augusto Melega. “O ca-
minho se encontra com mui-

tos buracos, outra situação é
que vertem água limpa das
erupções ocasionando maior
desconforto para os morado-
res, e para quem frequenta a
escola e a igreja”, relatou a
vereadora. Ana Pavão entrou
em contato com a secretaria
responsável e aguarda o re-
paro, além de um estudo para
identificar a origem da água
que mina pelos buracos.

CAMPESTRE

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Treze vias receberam reforço na sinalização horizontal e vertical
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), reforçou entre
os dias 22/06 a 29/06, a sinaliza-
ção horizontal e vertical em di-
versos pontos de quatro aveni-
das, oito ruas e uma estrada. A
ação faz parte da estratégia da
Semuttran que realiza sistemati-
camente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinali-

zação de trânsito horizontal e ver-
tical em ruas e avenidas da cida-
de, com objetivo de garantir mais
segurança para pedestres, ciclis-
tas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,

a tinta especial utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permi-
tem melhor visualização por re-
fletir a luz dos veículos. Quando
necessário, os serviços também
incluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da si-
nalização vertical e aérea.

Vias atendidas: Avenida Mi-
guel Caparrós (placa pare); Ave-
nida Diácono Jair de Oliveira (bor-

do, proibição de estacionamento);
Avenida Dois Córregos (faixa
amarela); Avenida Pompéia (pla-
cas de proibição de estacionamen-
to); Rua 16 de Julho; Rua Dona
Eugênia; Rua Monsenhor Mano-
el; Francisco Rosa; Rua Tiraden-
tes; Rua Joaquim André; Rua
Capitão José Pinto Siqueira; Rua
do Rosário; Rua Luiz de Quei-
roz; e Estrada Municipal Santa
Isabel (substituição de placas).
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Comitês e Agência das Bacias
investem R$ 31,6 mi em planos
Recursos serão aplicados em 42 empreendimentos que visam aprimorar o
tratamento de esgoto, combate a perdas d’água e proteção de mananciais

SSSSSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOSINCOMERCIÁRIOS

Pauta de reivindicações debate
campanha salarial com categoria

Agência PCJ/Arquivo)

Os Comitês PCJ e a Agência
das Bacias PCJ planejam investir
mais de R$ 31,6 milhões este ano
em diversos empreendimentos re-
lacionados à gestão dos recursos
hídricos. Os recursos, previstos em
duas deliberações, foram aprova-
dos durante a 28ª Reunião Ordi-
nária dos Comitês PCJ (CBH-
PCJ, PCJ FEDERAL e CBH-PJ1),
que ocorreu por videoconferên-
cia dia 29 de junho. Outras delibe-
rações importantes também foram
aprovadas durante o encontro.

Serão direcionados R$
31.622.491,54para 42 empreendi-
mentos em 27 municípios com ter-
ritório nas Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí: Águas
de São Pedro, Americana, Analân-
dia, Campinas, Capivari, Charque-
ada, Cordeirópolis, Engenheiro
Coelho, Indaiatuba, Ipeúna, Ira-
cemápolis, Itirapina, Jaguariúna,
Jundiaí, Limeira, Louveira, Mon-
te Mor, Nova Odessa, Piracicaba,
Rafard, Rio Claro, Rio das Pedras,
Santa Bárbara d’Oeste, São Pedro,
Torrinha, Vargem e Vinhedo.

As ações abrangem a elabo-
ração de projetos, planos e obras
em diversas áreas da gestão dos re-
cursos hídricos, como tratamento
de esgotos, combate a perdas nos
sistemas de abastecimento de água,
macrodrenagem, saneamento ru-
ral, proteção de mananciais, entre
outras. Para obter mais detalhes
sobre cada empreendimento, é
possível acessar a listacompleta-
no seguinte link: https://bit.ly/
EmpreendimentosPCJ2023.Os re-
cursos são provenientes das co-
branças pelo uso da água (Paulista
e Federal) e da CFURH (Compen-
sação Financeira pela utilização
dos Recursos Hídricos para Fins
de Geração de Energia Elétrica). A
Cobrança PCJ Paulista e a CFURH
constituem recursos do Fehidro
(Fundo Estadual de Recursos Hí-
dricos). No total, serão repassados
R$ 26.020.834,06 a fundo perdi-

do e mais R$ 5.601.657,48 serão
fornecidos como contrapartidas.

“Os Comitês PCJ vêm atuan-
do há 30 anos para mudar a rea-
lidade ambiental da região. Os es-
forços e investimentos realizados
proporcionaram, por exemplo, um
salto de 3% de esgotos tratados
em 1993, para mais de 80% em
2022. Seguiremos firmes plane-
jando e investindo para amenizar
as criticidades e ampliar a segu-
rança hídrica das Bacias PCJ”,
destacou o secretário-executivo
dos Comitês PCJ, André Navarro.

Durante a reunião, os mem-
bros dos Comitês PCJ também
aprovaram o Plano de Ação e Pro-
grama de Investimentos (PA/PI)
para a gestão dos recursos hídri-
cos nas Bacias PCJ, no quadriênio
de 2024 a 2027. O plano prevê um
total de investimentos de R$
121.201.545,12 do Fehidro. Desse
montante, R$ 117.672.068,22 vi-
rão da Cobrança PCJ Paulista (re-
ferente ao uso da água nos rios
sob domínio do Estado de São
Paulo) e outros R$ 3.529.476,90
serão provenientes da CFURH.

Esses investimentos abrangem
diversas áreas nas quais os Comi-
tês PCJ atuam, como planejamen-
to e gestão dos recursos hídricos,
outorgas de direitos de uso dos re-
cursos hídricos, redes de monitora-
mento e sistemas de informação
sobre recursos hídricos, esgotamen-
to sanitário, controle de perdas em
sistemas de abastecimento, prote-
ção de mananciais, entre outras.

Outra deliberação aprovada
durante a plenária foi a referente
ao Edital de seleção de empreendi-
mentos de Demanda Priorizada na
temática de saneamento para fi-
nanciamento com recursos do Fehi-
dro (CFURH e Cobrança PCJ Pau-
lista) no período de 2024 a 2027,
conforme previsto no PA/PI. Esse
edital estabelece cronograma e re-
gras para a seleção de empreendi-
mentos de Demanda Priorizada

Luciano Almeida (presidente) e André Navarro (secretário
executivo) durante a reunião plenária dos Comitês PCJ

pelo Plano das Bacias PCJ na te-
mática de saneamento, com o ob-
jetivo de obter financiamento.

Sergio Razera, diretor-presi-
dente da Agência das Bacias PCJ,
ressaltou o progresso alcançado no
processo de gestão de recursos hí-
dricos na região. Ele enfatizou que,
mesmo quando os processos fun-
cionam, é fundamental continuar
pensando no fluxo como um todo
e buscar maneiras de aprimorar e
agilizar o sistema. “É importante
ainda mantermos um banco de
projetos, que deve ser estabelecido
como uma prioridade pelas insti-
tuições de saneamento e prefeitu-
ras. Esse planejamento estratégico
é essencial para garantir uma utili-
zação eficiente dos recursos finan-
ceiros provenientes das taxas de
cobrança, evitando seu uso emer-
gencial ou para apagar incêndios,
como costuma-se dizer. Recursos
esses que devem ser utilizados
dentro de um planejamento con-
sistente e de longo prazo”, disse.

No encontro, houve ainda a
indicação de membros para os
Conselhos Deliberativo e Fiscal da
Agência das Bacias PCJ, referentes
à recomposição do mandato 2021-
2023 e à composição do mandato
2023-2025.Os participantes tam-

bém definiram a constituição de
Grupo de Acompanhamento do
Contrato de Gestão (GACG PCJ)
firmado entre a Agência das Ba-
cias PCJ e a Agência Nacional de
Águas e Saneamento Básico
(ANA) para o período 2023-2025.

A organização da Plená-
ria é realizada pela Coordena-
ção de Apoio ao Sistema de
Gestão de Recursos Hídricos
da Agência das Bacias PCJ.

RENOVAÇÃO — Na abertu-
ra da plenária, Luciano Almeida,
presidente dos Comitês PCJ e pre-
feito de Piracicaba, enfatizou a im-
portância da reunião que resulta-
rá na renovação das Câmaras Téc-
nicas dos Comitês, no próximo dia
19 de julho, por meio de videocon-
ferência. Ele ressaltou a necessida-
de da adesão de todos os partici-
pantes e fez um convite enfático:
“É essencial que todos participem.
Quanto mais pessoas estiverem en-
volvidas, maior será a diversidade
de perspectivas e ampliaremos a
pluralidade de nossa atuação. A
participação efetiva contribui para
o nosso objetivo final, que é dar voz
aos atores envolvidos nas diversas
discussões sobre a disponibilidade
e qualidade da água em nossas ba-
cias hidrográficas”, comentou.

Diretores do Sincomerciários que estiveram reunidos na
semana passada, discutindo estratégias da campanha salarial

Divulgação

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários) vem debatendo
desde o mês passado a pauta de
reivindicações da categoria para
a campanha salarial deste ano.
Na última quinta (29), a direto-
ria do Sincomerciários esteve
reunida para avaliar o andamen-
to das assembleias e discutir os
principais pontos já apontados
pelos comerciários para fazer
parte da pauta de reivindicações.

Os empregados no comércio
de Piracicaba e região somam cer-
ca de sete mil trabalhadores e têm
data-base em primeiro de setem-
bro. De acordo com o presidente
do Sincomerciários, Vitor Roberto,
a intenção é de entregar a pauta de

reivindicações ao Sincomércio (Sin-
dicato do Comércio Varejista de
Piracicaba) no final deste mês.

Nas assembleias, os traba-
lhadores comerciários estão apon-
tando como principais reivindi-
cações a reposição da inflação dos
últimos 12 meses e a garantia de
aumento real nos salários, assim
como a conquista da cesta básica
de alimentos. “Vamos continuar
dialogando com os comerciários
para que a pauta de reivindica-
ções, realmente, represente o de-
sejo desta importante categoria
de trabalhadores, assim como
reforçarmos a importância de
que a categoria acompanhe de
perto as negociações”, destaca o
presidente do Sincomerciários.

Divulgação

O Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais) recebeu doação de aga-
salhos, incluindo calças e blu-
sas de frio, da empresa Raí-
zen. “Todo ano a empresa mo-
biliza todos os funcionários a
doarem e, com isso, contribuí-

rem para aquecer o Inverno
dos nossos residentes”, des-
taca Paulo Soares, presidente
do Caphiv, ao agradecer a em-
presa pela doação. “É uma
parceria que acontece já há
cinco anos e que é pautada na
solidariedade”, acrescenta.

DOAÇÃO

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Vereador cobra efetivação da lei de vaga para van escolar
Exigência que completa um

ano no próximo dia 6, a lei muni-
cipal 9.764/2022 não vem sendo
cumprida em Piracicaba e, por
isso, veículos do transporte es-
colar seguem sem ter vagas re-
servadas para embarque e de-
sembarque de alunos em frente
a estabelecimentos de ensino.

A constatação é do vereador
Ciro César Romualdo (Podemos),

o Ciro da Van, que também é con-
dutor. Ele ocupou a tribuna, du-
rante a 38ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (29), para co-
brar do Executivo a efetivação da
regra, por meio da instalação de
placas e sinalização do solo.

“Como motorista, não poderia
deixar de cobrar o Executivo. Pou-
cas escolas têm. Em Santa Teresi-
nha, não tem nenhuma escola que

tenha isso demarcado no solo. Peço
mais uma vez ao Executivo que dê
atenção à categoria, precisamos des-
sas vagas especiais, dessa demarca-
ção do solo”, disse Ciro da Van.

Ele citou a importância do
transporte escolar. “É uma catego-
ria que há pouco tempo —mas não
só ela— sofreu com a pandemia, e
ficamos sem receber. E temos uma
responsabilidade muito grande,

pois levamos o que a família tem
de mais importante em casa, que
é o filho”, comentou o vereador.

“O transporte escolar traz
um benefício muito grande para
a cidade. Imagine uma van le-
vando 15 alunos para uma esco-
la, que tenha 5 vans que a aten-
dem: são 75 alunos e, se cada pai
fosse levar seu filho, seriam 75
carros”, refletiu o parlamentar.
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Panamá na Unimed
A diretoria do presidente Carlos Joussef recebeu uma comitiva da
Cooperativa Profesionales, do Panamá, para conhecer de perto a
rotina da Unimed Piracicaba. A visita do grupo de estrangeiros
foi indicada pela Unimed do Brasil, que considera a cooperativa
médica modelo de gestão no Brasil. Fotos: Filipe Paes/Studio47

Judith Ríos, Tássia Ferreira, Marisol Lee, Ana Aguirre,
Briseida Bambú e Maritza García

José Souza Neto, Ilana Echevarria, Elaine Dressano,
Daniel Valim e José Rogério Nicola

Luciana Santos, Ivan Carias, Diogo Kancelskis,
Marcela Nazatto e Silvana Maricone

Edwin Villalobos, Hugo Andrade, Alex Ortega e Noel de LeónJoão Paulo Mainardi, Juliano Padovani e Nivaldo Cunha

Carlos Joussef e María Teresa Donderis, da comitiva do Panamá

Obras de drenagem de águas
pluviais são vistas como de “ne-
cessidade extrema” para conter os
alagamentos que geram danos es-
truturais ao prédio da Escola Es-
tadual “Professor Eduir Benedic-
to Scarppari”, na esquina da ave-
nida Rio das Pedras com a rua
Lutero Luiz, no Jardim Alvorada.

A avaliação foi feita durante
reunião, nesta quinta-feira (29),
na sede da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria, com a par-
ticipação do titular da pasta, Pau-
lo Roberto Borges, da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, dos as-
sessores especiais de projetos Ja-
ckson Santiago e Álvaro Saviani,
da Secretaria Municipal de Gover-
no, da diretora da escola, Leda
Maria Lacerda Zinsly, e da asses-
sora de gestão de projetos da Se-
mozel, Cleidelice Baltiei Borges.

Leda Zinsly pediu agilidade

JJJJJDDDDD. A. A. A. A. ALLLLLVVVVVORADORADORADORADORADAAAAA

Escola tem ‘necessidade extrema’
por intervenção na drenagem

Avaliação foi feita em reunião entre a vereadora Silvia Morales,
o secretário de Obras e Zeladoria, integrantes da
Secretaria de Governo e a direção da unidade de ensino

Assessoria Parlamentar

nas obras de drenagem, apontan-
do que, nos períodos de chuva, a
escola sofre com alagamentos, os
quais, além dos transtornos cau-
sados, estão também prejudican-
do a estrutura da unidade.

Silvia observou que, antes de
serem realizadas melhorias inter-
nas na “Professor Eduir Benedic-
to Scarppari”, a prioridade deve
ser a resolução da drenagem, “que
afeta a estrutura da escola”.

Paulo Borges comprometeu-se
em estudar viabilizar a obra com
maquinário próprio da Semozel em
julho, durante as férias escolares.

A vereadora destacou a neces-
sidade de a Prefeitura assinar o ter-
mo de adesão ao Painsp (Programa
de Ações Integradas do Estado de
São Paulo), em parceria com o go-
verno paulista e a Secretaria Esta-
dual de Educação, para que a Pre-
feitura seja autorizada a realizar
melhorias nas escolas estaduais.

Divulgação

Paulo Soares, presidente;
Michelle Benedito, vice-pre-
sidente e Denise Paul ino
Franco Araújo, diretora-fi-
nanceira do Caphiv (Centro
de Apoio ao HIV/Aids, Sífilis
e Hepatites Virais) participa-
ram, sábado, 1o, da primei-
ra aula do curso sobre fis-
calização das políticas pú-
bl icas para prestação de
contas oferecido pelo Con-
selho Municipal de Saúde. O

conteúdo também versará a
respeito do papel dos con-
selheiros municipais. “Com
certeza, este curso nos pro-
porcionará um conhecimen-
to ainda melhor para que pos-
samos desenvolver as políti-
cas públicas na cidade”, des-
taca Soares, ao parabenizar
a presidenta do conselho,
Tais Kerches. As aulas acon-
tecerão todos os sábados
ao longo do mês de julho.

CONSELHO DE SAÚDE

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Vereador acolhe reivindicações
do bairro Vila Independência

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, na manhã des-
ta sexta-feira (30) seis indicações
ao Executivo, com o objetivo de
atender demandas dos moradores
do bairro Vila Independência. As
proposições são frutos da visita que
o parlamentar fez ao bairro.

A indicação 2648/2023 pede fe-
chamento de buraco na rotatória
“Recide Albertina Verdi Godinho”,
localizada entre as ruas Dona Eu-
gênia e Francisco Florêncio do Ama-
ral. No mesmo endereço, o parla-
mentar destaca operação tapa-bura-
cos e manutenção asfáltica, na indi-
cação 2650/2023, para a rotatória
“Recide Albertina Verdi Godinho”.

Na indicação 2651/2023 pede
estudos técnicos para melhorias de
trânsito na rotatória “Recide Alber-
tina Verdi Godinho”, localizada
entre as ruas Dona Eugênia e Fran-
cisco Florêncio do Amaral. Na jus-
tificativa, o parlamentar relata que
o local fica entre os bairros Vila
Independência e Jardim Brasília, e
também é entrada da cidade pela
rodovia Luiz de Queiroz, e por este
motivo, o trânsito é intenso pois
recebe o fluxo de veículos da ave-
nida Pádua Dias, avenida Alberto
Vollet Sachs, rua Dona Eugênia,
rua Francisco Florêncio do Ama-
ral, travessa Francisco Gobeth e
rua Garcia Rodrigues Bueno.

Kawai pede na indicação
2652/2023 a retirada do ponto de
ônibus instalado na rua Dr. Pau-
lo Pinto, em frente ao número
2.770, no bairro Vila Independên-
cia. O ponto está em frente à Esco-
la Estadual Jacanã A. Pereira
Guerrini e vem tomando pratica-
mente metade do quarteirão, im-
pedindo que os pais de alunos e as
vans de transporte escolar possam
realizar o embarque e desembar-
que com segurança, motivo pelo
qual necessita a sua retirada. Na
indicação 2653/2023, o parlamen-
tar pede instalação de faixa eleva-
da (lombofaixa), também em fren-
te à Escola Jacanã Guerrini.

Já na indicação 2654/2023
pede elaboração de estudos técni-
cos para analisar a viabilidade de
mudança de “mão de direção” da
rua Francisco Florêncio do Ama-
ral, no trecho compreendido entre
a rua Dr. Paulo Pinto e Dr. Alvim.
“A direção da unidade, bem como
pais e alunos solicitaram melhori-
as no local, dentre elas, a possibili-
dade de mudança de mão de dire-
ção. A mudança fará com que a
circulação de veículos no entorno
da unidade escolar seja mais sim-
ples e facilite o trânsito daquela re-
gião”, informa Kawai, em reforço
aos pedidos dos moradores da re-
gião do bairro Vila Independência.

A Associação Viva a Vida -
Mulheres Mastectomizadas rece-
beu da Câmara a moção de aplau-
sos 81/2023 em reconhecimento
aos seus 35 anos de fundação. A
entrega à entidade, hoje presidi-
da por Joseane Leo Pires, ocor-
reu durante o primeiro expedien-
te da 38ª Reunião Ordinária, na
noite desta quinta-feira (29).

Autor da homenagem, o ve-
reador André Bandeira (PSDB)
elogiou o trabalho das voluntá-
rias, fez menção a Wilma Godoy
de Almeida, que fundou a enti-
dade em 25 de maio de 1988, e
destacou as milhares de pessoas
ajudadas ao longo dos anos.

“Vocês são mulheres que fa-
zem a diferença na nossa cidade e
hoje aqui representam as guerrei-
ras que participam desse trabalho
já há muitos anos. Tenho certeza
absoluta de que dona Wilma está
comemorando o aniversario da
Viva a Vida. São mulheres que pas-
saram por uma situação difícil na
vida, enfrentaram, venceram, se
superaram e estão ajudando ou-
tras mulheres e a nossa socieda-
de”, comentou o vereador.

AAAAASSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃO

Viva a Vida completa 35 anos e recebe moção de aplausos
“Tenho a vivência do meu pró-

prio gabinete, que recebe pedidos
de cadeiras de rodas, e recorremos
à Viva a Vida para ajudar essas pes-
soas. E, com o maior prazer do mun-
do, dentro da disponibilidade, es-
sas cadeiras são emprestadas e de-
pois devolvidas”, continou o parla-
mentar. “Estou falando só das ca-
deiras, mas quantas outras ajudas
vocês fazem no dia a dia, por meio
do social, do diálogo e da conversa
que ajudam muito. Que venham
mais 35 anos de muito trabalho,
dedicação e saúde a todas vocês.”

A vice-presidente da associ-
ação, Vera Cruz, ressaltou a im-
portância do fornecimento de
itens a mulheres que enfrentam
o câncer de mama. “Estou na Viva
a Vida há 22 anos, desde quando
tive o câncer, e fui muito bem aten-
dida. Lá a gente acolhe todas que
nos procuram: temos próteses,
sutiãs, turbantes, echarpes. Elas
saem de lá felizes da vida, já ad-
quirem outra visão da vida.”

Vera Cruz também falou da
atuação da associação no “Outu-
bro Rosa”, mês dedicado à consci-
entização e prevenção ao câncer

de mama. “Chegamos a atender
mais de 500 mulheres em dois
dias, com médicos, todos volun-
tários, que nos ajudam em outu-
bro. Encaminhamos todos os exa-
mes para o CPA, com preço mais
acessível, e custeamos também.”

Ela comentou que a Viva a
Vida consegue se manter com as
vendas de itens de vestuário e bor-
dados, num “verdadeiro milagre”.

“A associação é filantrópica: sobre-
vivemos de um brechó. A gente não
pede doação. Somos em torno de
45 voluntárias e nos revezamos.
Ninguém é remunerado e os gas-
tos que temos são luz, telefone.
Compramos próteses, sutiãs, tudo
para elas. Vocês não imaginam a
quantidade de gente que precisa
de cadeira de rodas”, concluiu a
vice-presidente da entidade.

Guilherme Leite

Homenagem à entidade foi pelo vereador André Bandeira
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INTELIGÊNCIA
O concurso 2.602 da

Mega-Sena  rendeu uma bola-
da milionária para um apos-
tador de Guarapari, no Espíri-
to Santo. Com uma aposta sim-
ples e feita pela internet, o sor-
tudo faturou R$ 51.774.681,61
sozinho e deixou os morado-
res da cidade e todos os capi-
xabas querendo saber quem é
o novo milionário do estado.
Os números sorteados foram
11 - 14 - 16 - 30 - 32 - 46. Logo
após o anúncio de que a apos-
ta saiu para Guarapari, milha-
res de capixabas foram para as
redes sociais procurar o sor-
tudo ou fazer brincadeira so-
bre o valor do prêmio. "Que ele
seja meu amigo. Parabéns", es-
creveu um perfil numa rede
social. "Obrigado pessoal pelas
palavras, saberei gastar com
inteligência este dinheiro...
valeu", escreveu outra pessoa.

QUAL ESTADO?
E as brincadeiras envolve-

ram até os mineiros. Isso porque
a cidade é famosa por receber
muitos visitantes do estado vizi-
nho, especialmente no verão e
nos feriadões. "Será que é capi-
xaba ou mineiro? (risos)". E as

brincadeiras não pararam por aí.
"Poxa, se eu tivesse jogado e ain-
da escolhido esses números eu
seria milionária agora". "Que
Deus abençoe quem ganhou. E
se quiser me ajudar com 20 mil
já resolve minha vida". "Guara-
pari. Mas não foi eu". "Vou ficar
em silêncio. Quero manter o
anonimato". ""Amo Guarapari,
mas será que eu continuo mo-
rando aqui? (risos)". Essas fo-
ram algumas das reações de vá-
rias pessoas nas redes sociais.

 DOSE DUPLA
Viúva  ganhou duas vezes

na loteria jogando com os nú-
meros em que o marido, que
morreu em 2021, costumava
apostar. Ela recebeu 170 mil li-
bras, mais de R$ 1 milhão, pelas
vitórias. Seu marido  morreu cin-
co dias após completar 60 anos:
sofreu um repentino ataque car-
díaco e não resistiu. Os dois es-
tavam casados havia 37 anos. Ele
jogava regularmente na loteria,
mas nunca havia conseguido
ganhar um prêmio. Após a mor-
te dele, ela continuou apostando
nos números em que elejogava e
acabou faturando cerca de R$
12 mil em julho do ano passado e
mais R$ 1 milhão em maio.

Mais de 200 pessoas passa-
ram hoje, 30/06, pelo Empreen-
da-Pira, programa de fomento e
incentivo à economia informal
que reuniu food trucks na rampa
de acesso ao Centro Cívico. A pre-
sença da barraca de artesanato
agradou ao público de maneira
geral que gostou da iniciativa de
conciliar gastronomia e arte.

O Empreenda-Pira é um pro-
grama realizado pela Prefeitura,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur). A próxima
edição acontecerá de 07/07 a 09/
07, na praça da matriz da Vila Re-
zende, na avenida Dona Lídia, 326

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que além de fomentar a
economia informal, o evento sem-
pre representa uma boa opção
gastronômica para os servidores
municipais que trabalham no
Centro Cívico. José Luiz Ribeiro,
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Mais de 200 pessoas
no Empreenda Pira

As artesãs Janaina Dorta, Venise Santana e Amanda Prates
expuseram seus produtos pela primeira vez no Empreenda Pira

Divulgação

titular da Semdettur, destacou
que a Pasta vai continuar apoi-
ando ações como essa que esti-
mulem o empreendedorismo.

A servidora pública Glaucia de
Oliveira, da Procuradoria Geral, elo-
giou a organização do evento, lem-
brando que ele possibilita que as pes-
soas experimentem uma culinária
diferente em meio a um clima de
alegria e descontração. “Foi também
uma excelente oportunidade para
conhecer o trabalho dos artesãos de
Piracicaba”, destacou Glaucia.

As artesãs Amanda Prates,
Janaína Dorta e Venise Santana
estavam felizes por participar pela
1ª vez do Empreenda Pira e
valorizaram o convite da Semdet-
tur para expor seus trabalhos
para os servidores municipais.
“Eu sempre digo que comida e
música atraem um bom público e
assim aproveitamos para divul-
gar nossa arte”, pontou Janaína.
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Parlamentar reforça a luta de
morador em poda de árvore

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), na indicação 2656/2023,
protocolada na Câmara na últi-
ma sexta-feira (30) solicita que a
Prefeitura tome providências ur-
gentes para a realização de poda
de árvore na rua Alexandre Her-
culano, altura do número 172, da
Vila Monteiro, onde o avanço dos
galhos prejudica a estrutura da
residência, bem como coloca em
risco a população local devido à

fiação da rua. O parlamentar es-
clarece que o morador o procu-
rou para novas providências para
este caso, uma vez que já fez o
pedido junto ao 156, mediante o
protocolo 150.891/2023, sendo
que até o momento a demanda
não foi atendida. “Conforme fo-
tos em anexo, os galhos estão
grandes, prejudicando a estrutu-
ra da residência”, reitera o parla-
mentar no teor da indicação.
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Tribunal de Contas do Estado
emitiu parecer favorável
De acordo com o documento, a condição econômico-financeira apresentada demonstra
que a Prefeitura está caminhando na direção do Princípio da Gestão Equilibrada

As contas da Prefeitura de Pi-
racicaba, exercício 2021, primeiro
ano da gestão Luciano Almeida
(PP) receberam parecer técnico fa-
vorável do Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo (TCE-SP). A
decisão foi divulgada na sexta (30).

“O respeito com o dinheiro
público é o norte da nossa ges-
tão. Fazer as coisas da forma cor-
reta pode demorar um pouco
mais, mas o fato é que estamos
fazendo tudo como deve ser feito,
do jeito certo. Os recursos têm sido
aplicados, estamos avançando em
todas as áreas, investindo em edu-
cação, infraestrutura, saúde, em
todas as frentes, em benefício da
população. Mas sempre respeitan-
do a lei e a aprovação das nossas
contas de 2021 atesta isso”, obser-
vou o prefeito Luciano Almeida.

O procurador-geral do muni-
cípio, Guilherme Monaco de Me-
llo, ressaltou que aprovação do

TCE-SP é de extrema importância
já que demonstra a lisura na con-
dução do trato com a coisa públi-
ca, dos gastos com as licitações,
sendo feitas de maneira absoluta-
mente correta, observando estri-
tamente as regras da Lei de Lici-
tações, ou mesmo dos contratos
emergenciais, que só aconteceram
quando houve a necessidade de
contratação. “Isso demonstra que
a Administração Pública está fa-
zendo tudo dentro da legalidade”,
pontuou Monaco de Mello.

O parecer da assessoria técni-
co-jurídica, em sua conclusão, diz
que “no geral, a condição econômi-
co-financeira apresentada demons-
tra que a Prefeitura está cami-
nhando na direção do Princípio da
Gestão Equilibrada (...).” O parecer
também esclarece que “não foram
constatadas irregularidades nas
Receitas/Despesas da Gestão de
Enfrentamento da Pandemia.”

Divulgação/CCS

Prefeito Luciano Almeida durante apresentação
do Decola Pira em 2022: lisura na administração
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São Pedro tem aumento de 20,83% em doze anos

População de São Pedro tem crescimento o triplo em relação ao Brasil

Dados divulgados na última
quarta-feira, 28, pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) mostram que a popula-
ção de São Pedro cresceu 20,83%
nos últimos 12 anos e chegou aos
38.256 habitantes. É o segundo
maior índice de crescimento re-
gistrado na região metropolitana
de Piracicaba. Apenas Rio Claro
registrou índice maior, de
24,48%. São Pedro registrou mais
que o dobro da média de cresci-
mento observada nas 24 cidades,
de 10,08%. O índice é bem maior
que o registrado no país - 6,4% e
no Estado de São Paulo, 7,65%.

Os números oficiais confir-
maram tendência já observada
em janeiro, quando o IBGE di-
vulgou a prévia da população
com base nos dados do Censo
Demográfico 2022 coletados até
25 de dezembro do ano passa-
do. No início do ano, o cresci-
mento registrado entre a proje-
ção de 2021 e a prévia de 2022 em
São Pedro foi de 7,42%, o maior
índice observado na região.

O crescimento registrado
em São Pedro contrasta com os
dados nacionais. O país regis-
trou a menor taxa de cresci-
mento populacional  desde
1872, quando os dados ofici-
ais começaram a ser coletados.

Segundo o instituto, 92,9%
dos domicílios particulares
permanentemente ocupados de
São Pedro responderam às en-
trevistas dos recenseadores.

O levantamento aponta tam-
bém que há na cidade 18.989 do-
micílios particulares permanentes

e destes 13.923 ou 73,3% estão ocu-
pados. Os domicílios de uso ocasi-
onal são 3.225, o que representa 17%
e os não ocupados, 1.841 ou 9,7% .

Outra diferença observada
entre os números de 2010 e 2022
é o de habitantes por domicílio.
Em São Pedro, a média de mora-
dores por domicílio em 2022 é de
2,74. Em 2010, o número regis-
trado foi de 3,04. O número de
domicílios entre um levantamen-
to e outro aumentou 33,68%.

DENSIDADE DEMO-
GRÁFICA - Outro índice que
se destaca é o da densidade po-
pulacional. O registro de São
Pedro é de 62,58 habitantes por
km² , número bem menor que
o observado em cidades da re-
gião metropolitana como os
307,19 habitante por km² de Pi-
racicaba; 502,61 de Limeira ou
190,82 de Iracemápolis. Na prá-
tica, este índice significa que há
em São Pedro, que tem a segun-
da maior área territorial da re-
gião - 611,27 km², muito espaço
para expansão populacional.

A análise dos dados de todo
o país revela ainda um inédito
movimento de interiorização da
população. As explicações podem
estar nas mudanças das dinâmi-
cas de trabalho, que abriram es-
paço para o trabalho a distância
e menor concentração de traba-
lho em grandes centros e tam-
bém no avanço do agronegócio.

 MAIS RECURSOS - En-
tre as medidas práticas que o
crescimento da população repre-
senta está o aumento no índice
do FPM (Fundo de Participação

dos Municípios), uma transferên-
cia constitucional da União para
Estados e Distrito Federal, que
por sua vez repassam aos municí-
pios. A distribuição dos recursos
aos municípios é feita de acordo
com o número de habitantes.

Em 2022, com o coeficiente
de 1,60 no FPM, o repasse para
São Pedro foi de R$ 31,6 milhões.
Com o aumento da população, o
índice passou para 1,80 e o valor
total repassado vai depender da
quantidade arrecadada pela
União com Imposto de Renda e
Imposto sobre Produtos Indus-
trializados, valores usados para
compor o FPM. Se considerados
os valores dos últimos anos, o
acréscimo deve significar apro-
ximadamente R$ 4 milhões a
mais nos cofres da Prefeitura.

Levantamento da Confede-

ração Nacional dos Municípios
feito com base nas prévias divul-
gadas anteriormente pelo IBGE
indica que apenas 331 de um to-
tal de 5.568 municípios de todo o
Brasil, entre eles São Pedro, ga-
nharam coeficiente. São 4.348 os
municípios que vão manter o coe-
ficiente e outros 863 que apresen-
taram diminuição no índice.

PERCEPÇÃO POSITIVA -
Para o prefeito Thiago Silva, a
confirmação dos dados sobre o
aumento da população é um in-
dicativo positivo.  "Os números
confirmam o que observamos em
vários serviços realizados pela
Prefeitura: São Pedro tem sido a
escolha de muitas pessoas de lo-
cal para morar e esta opção está
relacionada aos serviços presta-
dos e a qualidade de vida que as
pessoas buscam", destaca.
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Vereador detalha projetos voltados à cidadania e à garantia de direitos
Autor de projetos de lei com

o objetivo de assegurar direitos a
parcelas vulneráveis da popula-
ção, o vereador Paulo Henrique
Paranhos (Republicanos) trouxe
detalhes de cinco propostas du-
rante a entrevista que concedeu
ao programa “Primeiro Tempo”,
exibido ao vivo pela TV Câmara
na noite desta quinta-feira (29).

Paulo Henrique comentou
sobre a lei municipal 9.896/
2023, em vigor desde 31 de mar-
ço, que institui em Piracicaba o
uso do “cordão de girassol”
como instrumento auxiliar de
orientação e identificação de pes-
soas com deficiências não visíveis.

A iniciativa é inspirada em
ideia surgida em 2016, no Reino
Unido, para identificar indivíduos
“com deficiência que não é identi-
ficada de maneira imediata, por
não ser fisicamente evidente”,
como especifica a lei. Uma vez a
pessoa carregando consigo o cor-
dão de girassol, o intuito é de que
estabelecimentos estejam treinados
para recebê-la adequadamente.

“É a conscientização do in-
visível para o visível. Quando a
pessoa usa esse cordão e ela che-
ga a um determinado ambiente,
a outra pessoa, que está orien-
tada, já vai saber que precisa dar
um atendimento especial àque-
la criança ou adulto com o cor-
dão”, explicou o vereador.

Paulo Henrique também fa-
lou sobre outros quatro projetos
de lei em tramitação na Câmara:
o 7/2023, que reserva vagas de
estacionamento a veículos com
pessoas com autismo; o 109/
2023, que institui plano de ações
para atendimento a crianças ór-
fãs de mães vítimas de violência
contra a mulher; o 123/2023,
para implantar em Piracicaba o
“Programa Atleta Kids”, de incen-
tivo ao esporte na infância; e o 100/
2023, sobre divulgação em vans
escolares de material de orienta-
ção contra bullying e pedofilia.

“Quando você coloca um
cartaz dizendo ‘Denuncie, cuida-
do, fale com as autoridades’,
aquela criança pode estar numa

Guilherme Leite

Vereador Paulo Henrique concedeu entrevista
ao programa ‘Primeiro Tempo’, da TV Câmara
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van, naquele momento sozinha,
e pensar: ‘É a oportunidade de
eu parar de sofrer e denunciar o
que está acontecendo’. Na cida-

de toda, são poucos lugares onde
você encontra um cartaz orien-
tando a falar sobre esse assun-
to”, analisou Paulo Henrique.
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O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu nesta semana a doação de
943 itens para a Campanha do
Agasalho, arrecadados pelos fun-
cionários da ArcelorMittal. Ao
todo, foram doados 260 coberto-
res e 683 peças de roupas. A en-
trega aconteceu na sede da empre-
sa, no bairro Jardim Primavera.

Todos os itens arrecadados se-
rão encaminhados para a Central
de Projetos para triagem e posterior
distribuição para a população em
situação de vulnerabilidade soci-
al e pessoas em situação de rua.

Andréa Almeida, presidente
do Fussp, ressalta que contar com
empresas engajadas no social é fun-
damental para que o trabalho do
Fundo continue a ser realizado di-
ariamente. “Sempre gosto de des-
tacar que a parceria entre institui-
ções públicas e privadas é funda-
mental para o desenvolvimento da
sociedade, então poder contar com
empresas engajadas no aspecto so-
cial, como a ArcelorMittal, é uma
atitude a ser celebrada”, disse.

Ana Lúcia Scagnolato, consul-
tora de responsabilidade social e
relações institucionais da Arcelor-
Mittal, coordena o programa de
arrecadação desde 2004. “A Arce-
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Festa Junina foi sucesso, realizada no Engenho
A Apae - Associação dos Pais

e Amigos dos Excepcionais de Pi-
racicaba - realizou, durante dois
dias, uma animada Festa Junina
no barracão 9 do Engenho, cedi-
do pela secretaria Municipal da
Ação Cultural. Os organizadores
calculam em pelo menos duas mil
pessoas participaram das festas,
onde foram apresentadas comi-
das típicas, shows musicais e uma
animada Quadrilha Junina, rea-
lizada pelos alunos e frequenta-
dores da Instituição, sob o co-
mando da coordenadora de even-
tos da entidade, Francine Sales.

Nas barracas houve forte
adesão de funcionários da insti-
tuição que deram conta de pre-
parar e servir os pratos típicos. E
houve ainda adesão de empresas

como a dental Q-Sorriso e a Si-
credi, que montaram seus stan-
ds dentro do barracão. Para a cri-
ançada, a diversão foram os brin-
quedos, o touro mecânico e as ale-
grias reinantes no ambiente.

Presente ao evento, o Secre-
tário de Ação Cultural, Carlos
Beltrame falou da sua alegria em
poder abrigar o evento, "torce-
mos pra que a Apae realize este e
muitos eventos aqui conosco,
onde sempre encontrarão o nos-
so apoio e as portas abertas para
outras atividades", declarou aos
presentes. Também por lá pas-
sou o deputado estadual Alex de
Madureira, PL, que cumprimen-
tou os presentes e disse a presi-
dente Vanessa Carvalho da sua
alegria em poder participar da-

quela atividade, colocando a ela
e a APAE, o seu mandato legisla-
tivo a disposição para as deman-
das que surgirem na instituição.

Para a presidente da APAE,
Vanessa Carvalho, "Essa festa é
o resultado da nossa integração
com nossos funcionários, que
muito colaboraram pra o seu êxi-
to pleno. E também com os nos-
sos alunos, seus familiares, e
muitos amigos e apoiadores da
nossa instituição, como a Delphi-
Technologies (patrocinador Mas-
ter) Athos Qualificação Profissio-
nal, Q sorriso, JCP equipamentos
industriais, Sicredi Dexis, NF me-
talúrgica e Unimed Piracicaba aos
quais agradecemos imensamente."

Afirmou também que "para
além das necessidades financei-

ras, o que vimos foram momen-
tos de boa música, boa comida,
integração e muita empatiaentre
todos os presentes com a nossa
causa. Somos uma das mais an-
tigas entidades assistenciais de
Piracicaba e temos muitos desa-
fios pela frente. Um pouco de
música, alegria e congraçamento
nos dão as forças necessárias pa-
racontinuarmos nossa jornada."

E concluiu agradecendo
"aos músicos e aos patrocina-
dores que nos ajudaram a via-
bilizar estes momentos maravi-
lhosos de congraçamento e fra-
ternidade entre todos nós." E,
por fim, agradeceu também "a
acolhida que teve da imprensa
local, jornais, sites, emissoras de
rádio, na divulgação do evento".

Fotos: Divulgação APAE

A tradicional quadrilha junina, foi um dos pontos altos da Festa da APAE

Vanessa Carvalho, Luís Beltrame, Dorival Maistro e
Sub Tenentes Felipe da Silva Carvalho e Person Luís Prates

O Barracão 9 do Engenho Central ficou animado
e lotado com a Festa Junina da APAE

O deputado estadual Alex Madureira também prestigiou o evento,
aqui no stand da Sicredi, com os funcionários da empresa
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Fussp recebe quase mil
itens da ArcelorMittal
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Fussp recebeu a doação de quase mil itens
da ArcelorMittal para a Campanha do Agasalho

lorMittal desenvolve esse progra-
ma por meio de um cronograma
anual de ações, e nessas ações po-
dem participar empregados, fami-
liares, amigos, todos aqueles que
se sentirem motivados a partici-
par. Escolhemos o Fussp porque
sabemos que é feita uma análise
de cenário local, conhecendo
quais instituições que têm recur-
so e as que realmente precisam,
qual tipo de demanda é maior.
Tudo isso nos dá muito conforto,
por saber que nosso recurso vai
ser adequado e aplicado por uma
gestão muito eficaz”, destacou.

“Já faço parte do progra-
ma voluntário da empresa faz
anos e é muito gratificante,
muito recompensador”, acres-
centou Amanda Vina, assisten-
te de controle e gestão da área
de produção da ArcelorMittal.

Para receber as doações da
Campanha do Agasalho, as famíli-
as devem procurar a Central de
Projetos, localizada à rua Profes-
sor José Rosário Losso, 946, Jara-
guá, portando documento de iden-
tidade. O horário de funcionamen-
to é das 8h às 11h e das 13h às 14h,
de segunda a sexta-feira. Mais in-
formações podem ser conseguidas
pelo telefone da Central: 3422-9677.

A Campanha do Agasalho vai até o dia 31/08; interessados em
doar podem levar mantas e cobertores nos seguintes pontos
de arrecadação:
- 7ª Igreja do Nazareno (R.Nossa Senhora do Carmo, 359 –
St.Terezinha)
- Associação Eclética (Aposentados e Pensionistas de Piraci-
caba e Região) -Rua Santa Cruz, 1781 – Alto
- Açaí da Barra (Av.Carlos Botelho, 792)
- Bio Eco Esportes -Avenida Itália 353
- Bazar Modelo – Rua Bolivia, 27
- Bild Desenvolvimento Imobiliário - Avenida Carlos Botelho, 717
- Cross Fit Pira- Av Dr. Cassio Paschoal Padovani, 370-Morumbi
- Escola Alcides Guidetti Zagatto (Rua Heraldo Angeli, s/nº – Jd.
Esplanada)
- Escola São Vicente de Paulo (Rua Dom Pedro I, 1734)
- Horta Canale – Bairro Santa Cecília
- Igreja do Nazareno Bairro Mario Dedini
- KM alimentos do Brasil - Rua Ipiranga, 1813 - Centro
- Padaria Avaré II ( Av. Com. Luciano Guidotti, 571 – Jd. Elite)
- Pasteleria Apetit /Cana Chique e Box Café - Mercado Municipal
- Policia Militar: 4 ª Cia- Avenida Dr. Paulo de Moraes, 328
- 1ªCia - Rua Bogotá, 520 - Pauliceia
- 5ªCia - Rua João Eugênio Piedade, 337 – Santa Terezinha
- 10ºBPM - I Rua Américo Vespucio, 300 – São Luiz
- Restaurante Maravilhoso Chop Bar – Rua Luiz de Queiroz, 539
- Restaurante Sal & Grill
- Uniodonto – Rua Alferes José Caetano, 1352
- Vale das Águas Thermas – Rod. SP135, km 12, saída 147
- Vida Leve Piracicaba – Rua Riachuelo
- Vitta Residencial- Avenida dos Operários, 163

LOCAIS

Arrecadação vai até 31 de agosto

Na manhã de quinta-feira (29),
o vereador Anilton Rissato (Pa-
triota) esteve na rua José Li-
nhares, no bairro São Luiz,
para averiguar a situação de
uma árvore, cuja raízes estão
destruindo a calçada. A de-
manda partiu de moradores
da região, que relataram ao
parlamentar que a situação
teve início em 2021 e tem se
agravado ao longo dos anos.

De acordo com eles, pedaços
de terra e de concreto estão
espalhados pelo local. “Can-
samos de contatar a Prefeitu-
ra para solucionar o proble-
ma”, relatou uma moradora.
Rissato disse que entrará em
contato com a secretaria res-
ponsável para resolver a situ-
ação e relatou preocupação
após ouvir as informações e
queixas da munícipe.

SÃO LUIZ

Divulgação
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Percorrendo os principais pon-
tos turísticos da cidade, a estreia
do projeto Pedala Pira reuniu mais
de 700 participantes domingo (02).
Além do passeio ciclístico, de cerca
de 12 km, o evento, realizado no
Engenho Central, ainda contou
com shows ao vivo e o sorteio de
cinco bicicletas. A iniciativa foi da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Diretoria de Turismo, vincula-
da à Semdettur (Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo) e obje-
tivou o fomento ao turismo na ci-
dade e o incentivo do uso da bici-
cleta como meio de transporte.

O percurso da primeira edi-
ção do projeto Pedala Pira teve
concentração às 8h no Engenho
Central e largada às 9h, e contem-
plou pontos turísticos como Casa-
rão do Turismo, Casa do Povoa-
dor, passarela Pênsil, Museu da
Água e Elevador Alto do Mirante,
passando pelas avenidas Dona
Lídia, Rui Barbosa, Limeira, Ar-
mando Cesare Dedini, Renato
Wagner, Beira Rio, Alidor Perco-
rari e Cruzeiro do Sul. A chegada
também foi no Engenho Central.

Na parte social, o Pedala Pira
contou com a solidariedade dos
participantes, por meio da arreca-
dação de leite. Ao todo, o evento
arrecadou 358 litros de leite, que
serão destinados ao Banco de Ali-
mentos do Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp).

“A primeira edição do Pedala
Pira foi sucesso. O público compa-
receu, pedalou, se divertiu, viu
nossos tradicionais pontos turís-
ticos e aproveitou todas as atra-
ções. Famílias inteiras participa-
ram desta grande festa de promo-
ção à saúde e também à sustenta-
bilidade e solidariedade, já que
conseguimos a doação dos leites
que serão destinados ao Fussp. O
sucesso do evento foi consequên-
cia da dedicação da equipe do Tu-
rismo e dos diversos parceiros que
apoiaram e ajudaram a concreti-
zação do projeto desde o início.
Com certeza a estreia do Pedala
Pira serviu de incentivo para dar-
mos continuidade a eventos como
esse”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Inclusive, quem aproveitou
o evento foi a presidente do
Fussp, Andréa Almeida. “Foi
tudo muito bem planejado e de-
senvolvido, a estrutura, as atra-
ções. Foi bacana porque já faz

PPPPPEDALAEDALAEDALAEDALAEDALA

Primeira edição Pira reúne
mais de 700 participantes
Percurso teve 12 km e contemplou pontos turísticos, para fomentar
turismo na cidade e o uso da bicicleta como meio de transporte
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Vereadores fiscalizam início
da gestão da OSS em UPA

Percurso passou pelo bosque do Engenho Central

Divulgação/CCS

um tempo que a cidade não re-
cebe um passeio ciclístico. E pen-
so que o Pedala Pira foi uma ex-
celente forma de promover saú-
de e bem-estar, incentivar a prá-
tica esportiva, enaltecer nosso
turismo e ainda favorecer a soli-
dariedade, com a doação do lei-
te ao nosso Banco de Alimentos,
doação que vai ajudar muitas pes-
soas na cidade. Então definitiva-
mente foi evento completo. Piraci-
caba ganha muito”, pontuou.

O casal de biólogos Sonia Ma-
ria Marques Hoenen e Pedro
Gnaspini Netto levou os filhos
Marcela e Gianluca. “O evento
todo ficou bem legal, ficamos ani-
mados quando soubemos porque
é ótimo participar dessas ações
que trabalham todos os sentidos,
do cultural à saúde. E é também
uma ótima maneira de fazer as
pessoas se conhecerem e se en-
contrarem”, ressaltou Netto.

O biólogo ainda contou que
a família tem o hábito de peda-
lar junto, sempre que possível.
“Pedal é algo que fazemos e ten-
tamos sempre fazer em conjun-
to. Eu pratico com mais frequên-
cia e agora estamos incentivan-
do o Gianluca, que é o mais novo,
a criar esse hábito também”.

Para Sonia, o Pedala Pira ser-
viu como um incentivo à prática
do ciclismo. “Esse tipo de ação é
muito importante para trazer
mais gente, incentivar o pedal. E
foi especial principalmente por
considerar as famílias como um
todo e todos os níveis, desde os
iniciantes aos mais experientes.

Esperamos que sejam realizadas
outras edições”, completou.

O casal de aposentados An-
dreia Costa e Gilmar Pereira Go-
mes participaram do Pedala
Pira junto da amiga, a profes-
sora de educação física, Fernan-
da Davanzo Gava Carlstron.
“Acredito que o evento foi rele-
vante principalmente para quem
está iniciando, como nós. Come-
cei a pedalar em março deste ano
e cada vez mais tenho vontade
de praticar”, contou Andreia.

Os três vieram com o grupo

Turma do Zé, de São Pedro, es-
pecialmente para a primeira edi-
ção do Pedala Pira. “Ações as-
sim são motivadoras de muitas
formas, desde praticar um exer-
cício físico até a cuidar da saú-
de”, complementou Fernanda.

Ao final do percurso, foram
sorteadas cinco bicicletas (quatro
de adultos e uma infantil) e
acessórios. Os prêmios, assim
como as camisetas distribuídas gra-
tuitamente para os 400 primeiros
inscritos, foram oferecidos pe-
los patrocinadores do evento.

A estreia do projeto Peda-
la Pira teve na programação
ainda diversos shows ao lon-
go do dia no Engenho Cen-
tral. Abrangendo rock, MPB
(Música Popular Brasileira),
samba e pagode, se apresen-
taram Pá Moreno, Patrícia Ri-
beiro e o grupo Oitava Cor.

Todos os participantes
puderam também desfrutar
de uma estrutura completa,
com tenda com serviços de
saúde, oficina de bike para
crianças e adultos, degus-
tação de produtos, ativida-
des recreativas, teste ride
(bike elétrica), feira de arte-
sanato e food trucks do Em-
preenda Pira, com pastel, ga-
rapa, espetinho, lanches, yaki-

ATRAÇÕES

Diversos shows durante o
dia, no Engenho Central

soba, churros, temaki, hot
dog, açaí, doces e chopp.

O Pedala Pira teve apoio da
GCM (Guarda Civil Municipal),
Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria) e
Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), e patrocínio do Canal
de Piracicaba, Biotipo, S2 Bike
Shop, Sport Bike, Hard Bike
Shop, Blink Bike, Ale Cardoso
Bike Trainer, Bike Hotel e Visual
Bike e apoio da Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de
Piracicaba), Unimed, Chelso
Sports e Caminho do Mosteiro.

Os vereadores Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira, e
Láercio Trevisan Jr. (PL) estive-
ram, na manhã de segunda-feira
(3), na UPA “Nestor Longato”, no
bairro Vila Sônia, acompanhados
do sindicalista José Osmir Berta-
zzoni, representando o Sindicato
dos Trabalhadores Municipais de
Piracicaba, para fiscalizar a atua-
ção da nova OSS (Organização
Social de Saúde) Mahatma Gan-
dhi. A instituição iniciou a gestão
das UPAs Vila Sônia e Vila Cristi-
na neste sábado, 1º de julho.

Na fiscalização, Cássio Fala
Pira informou que, segundo usu-
ários da unidade, não houve me-
lhoria no atendimento conforme
o prometido. Ele disse que a uni-
dade apresentava superlotação,
com pacientes aguardando des-
de às 8 horas da manhã. Além
disso, o parlamentar citou que
faltavam alguns medicamentos,
como complexo B e aminofilina.
Em audiência pública realizada no

Assessoria Parlamentar

Vereadores Cássio Fala Pira e Trevisan Jr. estiveram na UPA
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Rede estadual de SP
volta às aulas dia 25

Desde ontem (03), os 3,5 mi-
lhões de estudantes matriculados
nas escolas estaduais das 91 Dire-
torias de Ensino do estado de São
Paulo entram em férias. No calen-
dário, publicado no Diário Oficial,
a data é a mesma em todas as 5,3
mil unidades vinculadas à Secre-
taria Estadual de Educação. As
aulas retornam em 25 de julho para
início do segundo semestre.

“Nesta primeira parte do
ano concentramos nossos esfor-
ços em atrair os alunos para as
escolas. Acompanhamos a frequ-
ência escolar com o aplicativo Di-
ário de Classe e o painel Aluno Pre-

sente, avaliamos o nível de apren-
dizagem na Prova Paulista e cria-
mos o Material Digital com aulas
dinâmicas a atuais”, destaca Re-
nato Feder, secretário da Educa-
ção do Estado de São Paulo.

Dentro do período de recesso,
os docentes também terão 15 dias
de férias, de 3 a 17 de julho. O calen-
dário também prevê o replanejamen-
to em 24 de julho. O cronograma
garante o cumprimento dos 200
dias letivos, previstos na Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação (LDB),
mas cada escola pode organizar de
forma autônoma, o próprio calen-
dário pedagógico e de atividades.

dia 20 de junho, na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, de acordo
com Camila de Santis, coordena-
dora de contrato do Hospital
Mahatma Gandhi, materiais e
insumos estariam disponíveis
desde o início dos atendimentos.

“Também presenciamos fun-
cionários da Prefeitura ainda
atuando em suas funções junto
aos funcionários da empresa
Mahatma Gandhi. Fomos infor-
mados que é uma transição para
adaptação dos novos funcionári-
os”, afirmou Cássio Fala Pira. “Em
maio deste ano, a Prefeitura de
Piracicaba informou que o pro-
cesso de transição da gestão da
UPA Frei Sigrist, no Vila Cristi-
na, e da UPA Nestor Longatto,
no Vila Sônia, aconteceria de 1º a
30 de junho, o que se nota que
não foi realizado. O que se obser-
va é a falta de planejamento. Eu,
como vereador, irei fiscalizar e
tomar todas a medidas necessá-
rias”, afirmou Cássio Fala Pira.
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Bebel, com a direção da CUT,
discute redução e revogação
Presidente da CUT diz que centrais vão pedir o afastamento do presidente
do Banco Central, Milton Campos Neto; encontro foi ontem, em Piracicaba
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Vereador pede celeridade em PL
sobre regularização de moradias

A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), recebeu, ontem
(03), em Piracicaba, o presidente
da CUT, Sérgio Nobre, o secretário
geral da entidade, Ariovaldo Ca-
margo, e Roberto Flancklin Leão,
da Confederação Nacional da Edu-
cação (CNE), para discutirem es-
tratégias visando pressionar o Ban-
co Central a rever as taxas de juros
no país, que estão em 13,75%, as-
sim como a necessidade de revoga-
ção do novo ensino médio, que está
prejudicando principalmente os jo-
vens estudantes filhos de trabalha-
dores. De acordo com Sérgio No-
bre, as centrais sindicais vão pedir,
inclusive, nesta semana ao presi-
dente do Senado Federal, Rodrigo
Pacheco, e ao Conselho de Política
Monetária, o afastamento do pre-
sidente do Banco Central, Rober-
to de Campos Neto, “por estar
praticando um crime contra a
economia brasileira” ao manter a
taxa de juros em alto patamar.

De acordo com o presidente
nacional da CUT, o Brasil pratica a
mais alta taxa de juros no mundo.
“Com taxas de juros superando os
21%, considerando o spread ban-
cário, ninguém faz investimentos
no país”. “Nada justifica o Banco
Central – continua Sérgio Nobre –
manter as taxas de juros nesse pa-
tamar. Isso é um crime contra a
economia nacional”, disse ele, lem-
brando que a sociedade também
acaba sendo prejudicada, uma vez
que ao adquirir um produto, citan-
do, por exemplo, uma geladeira,

Roberto Flancklin Leão, Professora Bebel, Sérgio Nobre e
Ariovaldo Camargo, durante encontro em que debateram a
redução das taxas de juros e a revogação do novo ensino médio
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acaba pagando por três. Justamen-
te por isso, ele defende que a socie-
dade se mobilize, ajudando a pres-
sionar o Congresso Nacional para
que também se envolva neste pro-
cesso de pressionar o presidente
do Banco Central a reduzir a taxa
praticada ou deixar o cargo.

Para a deputada estadual Pro-
fessora Bebel, é fundamental rever
a taxa de juros para índices meno-
res, porque o país precisa retomar
o desenvolvimento. “A redução da
taxa de juros permitirá maiores
investimentos no país e, consequen-
temente, a geração de mais opor-
tunidades de bons empregos e de
renda à população”, disse ela, res-
saltando como positivo o fato de o
novo Fundeb, que garante maio-
res recursos para a educação, ficar
de fora do arcabouço fiscal.

NOVO ENSINO MÉDIO –
Para o secretário de relações inter-
nacionais da Confederação Nacio-
nal da Educação (CNTE), Roberto
Flanklin Leão, é fundamental a re-
vogação do novo ensino médio, que
foi votado às pressas durante o go-
verno do então presidente Michel
Temer, sem nenhuma discussão
com a sociedade brasileira.  “É pre-
ciso que o país tenha um ensino
médio com uma grade curricular
que possibilite ao jovem estudante
concorrer aos principais vestibula-
res do país, para ingressar na uni-
versidade”, ressaltando que o novo
ensino médio que está sendo prati-
cado tem mais de 2500 itinerários,
e que não irá dar a formação ne-
cessária aos jovens estudantes.

“Precisamos ter um ensino médio
que tenha lógica humanista para
enfrentar o mundo e possibilitar
conhecimento para que possa con-
correr aos vestibulares”, disse.

PISO NACIONAL DA
EDUCAÇÃO – Na visita, ainda,
o secretário geral da CUT, Arioval-
do Camargo, criticou duramente o
governador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, que não vem
cumprindo o piso nacional da edu-
cação no magistério paulista. Ao
estabelecer uma política salarial
que não incide sobre a carreira dos
professores, o dirigente sindical diz
que o piso salarial  nacional da
educação no Estado acaba sendo
o teto salarial da categoria.

Além de defender a valoriza-
ção dos profissionais da educação,
Ariovaldo Camargo também ressal-
tou a necessidade de ser feito um
amplo trabalho no Estado de São
Paulo, que vem culminando com o
crescente evasão escolar, principal-
mente no ensino médio, que pouco
atrativo também tem contribuin-
do para que os estudantes acabem
desistindo de estudar. Nesta luta,
tanto ele como os demais dirigen-
tes da CUT destacaram o impor-
tante trabalho desenvolvido pela
Apeoesp, que tem na deputada
estadual Professora Bebel uma
grande lutadora tanto na entida-
de como na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.
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Definidas apresentações de julho a dezembro
A direção da Entidade op-

tou por realizar “Concertos ao
Cair da Tarde” na primeira
quarta-feira de cada mês, no
Saguão do Teatro. A série terá
início, na quarta (5), e o horá-
rio será sempre às 18h30, com

entrada franqueada ao público
em geral e prosseguirá até de-
zembro de maneira mensal. As
datas programadas seguem em
02/08, 06/09, 04/10, 08/11 e
06/12, sempre recebendo o pú-
blico com cordialidade e ale-

A demora na liberação da en-
trega definitiva de escrituras de
imóveis, na região do Bosques do
Lenheiro, foi tema de discurso do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) na noite desta quarta-feira
(29), na 38ª Reunião Ordinária.

De acordo com o parlamentar,
algumas das residências localiza-
dos no bairro foram adquiridas por
intermédio da já extinta Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba) cujas atribuições, recentemen-
te, foram incorporadas pela Semu-
ghet (Secretaria Municipal de Ha-
bitação e Gestão Territorial).

Ainda segundo o parlamen-
tar, mesmo com as casas quita-
das, os moradores não conse-
guem vendê-las e realizar a
transferência definitiva da escri-
tura da propriedade, pois ainda
não há lei municipal que permi-
ta esse registro em cartório.

Ele reproduziu em plenário
um áudio encaminhado por um
munícipe chamado João (não
mencionou o sobrenome): “Ele
sabia que ele tinha quitado a casa
e a colocou para venda. Ele achou
comprador, o comprador foi lá, ele
fechou o negócio, mas ele não tem
escritura no nome porque na lei
ainda não foi colocada a triangu-
lação, passada do que era da

Emdhap para a Prefeitura, para
depois criar a Semughet”, falou.

De acordo com o vereador,
o Executivo demorou cerca de
sete meses para encaminhar a
referida lei à Câmara e, agora,
com o recesso parlamentar de
julho, ele teme ainda mais mo-
rosidade na obtenção da escri-
tura definitiva: “sete meses…
agora, o projeto está na Câma-
ra, que vai entrar em recesso
hoje. Mais 30 dias para aguar-
dar, para depois, quando vol-
tar, a gente aprovar em primei-
ra discussão, em segunda dis-
cussão, o prefeito homologar a
Lei e começar a valer para o car-
tório poder entregar”, pontuou.

Gustavo Pompeo também re-
latou a reclamação de munícipes
sobre a falta de manutenção e se-
gurança em uma praça localiza-
da no Parque Santa Cecília. “Já
entramos diversas vezes em con-
tato com os secretários para fa-
zer manutenções, seja na ques-
tão da iluminação, poda nas ár-
vores propriamente dita. Infeliz-
mente, as informações que esta-
mos tendo é que está havendo
muitos furtos e os moradores so-
licitam um policiamento maior na-
quela região, pois hoje eles estão
com medo de serem assaltados na
praça”, concluiu o parlamentar.
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O Rotary Clube Kids visitou,
domingo, 2, o Residencial de
Idosos ‘Casa da Vovó Nice’.
Na ocasião, as crianças con-
versaram “e levaram muito
amor”, acrescenta Paulo Soa-
res, fundador e diretor do lo-
cal, para os idosos morado-

res. “Foi um domingo maravi-
lhoso, com um belo café da
tarde que foi oferecido a to-
dos”, destacou Soares. Ele
lembrou que os residentes fi-
caram felizes pelo contato
com as crianças. “Foi tudo
muito significante”, concluiu.

VISITA

gria.  O repertório a ser apre-
sentado neste primeiro concer-
to inclui obras dos composito-
res Beethoven,  Schumann,
Fauré e na segunda parte os
brasileiros Villa Lobos, Sá Pe-
reira, E. Nazareth, W. Henri-

que e Mahle. Tomam parte: Rui
Kleiner (bandolim), Antonio
Pessotti (tenor), Raul Gobeth (vi-
oloncelo), Gerelmager Gonçalves
(violão), Antonio Garcia (fago-
te) e as pianistas Cecilia Bellato,
Eliana Asano e Cidinha Mahle.
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Prefeitura faz cadastramento
no Mário Dedini e Jd. Gilda
Objetivo é agilizar e facilitar o acesso a todos os serviços públicos municipais

A Secretaria de Saúde segue
com as ações de recadastramen-
to dos pacientes da rede pública
de saúde e de apresentação do
Cartão Pira Cidadão que, na Saú-
de, vai substituir o atual cartão
azul do SUS (Sistema Único de
Saúde). Até dia 14/07, as equi-
pes estarão no PSF Mário Dedi-
ni 1 e no PSF Jd. Gilda, das 8h
às 16h, de segunda a sexta-feira.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Além dos pontos volantes, a
SMS disponibilizou outros dois
pontos fixos na região central para
este trabalho: o Poupatempo Mu-
nicipal/Centrus – ao lado do Ter-
minal Central de Integração (TCI)
–, das 8h às 16h, e o Centro de Es-
pecialidades Médicas (CEM) – o
Postão, atrás do Mercado Munici-
pal –, inicialmente das 8h às 17h.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públicos
municipais. Entre os benefícios do
cartão estão a praticidade e agili-
dade para agendamento de consul-

tas médicas, retirada de medica-
mentos, rematrículas em creches
e inscrições em cursos oferecidos
pelo Executivo. Enquanto o cida-
dão piracicabano tem essas van-
tagens, a Prefeitura consegue, gra-
ças aos cadastros, um sistema de
informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Conforme o secretário de Saú-
de, Filemon Silvano, a ação se faz
necessária devido à implantação
do novo software de saúde que
trará modernidade e agilidade aos
atendimentos. “Estamos alinhan-
do nosso sistema com o do Minis-
tério da Saúde para evitarmos du-
plicidade de cadastros utilizando
a mesma forma de busca do pron-
tuário eletrônico do paciente, por
meio do CPF ou Cartão Nacional
de Saúde (CNS)”, explicou.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
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Cadastramento acontece no Mário Dedini e Jd. Gilda

segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h.
Em caso de dúvidas, os contatos
são (19) 99458-3813 e faleconosco
@ cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-

ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um SMS
de lembrete com o horário e local
da consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas lo-
jas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.
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Drogas: prevenção desde a infância
Celebrado em 26 de junho, o

Dia Internacional de Combate às
Drogas visa conscientizar a po-
pulação sobre os problemas de-
sencadeados pelas drogas às pes-
soas que a consomem e à própria
sociedade. A data foi estabeleci-
da pela Assembleia Geral da Or-
ganização das Nações Unidas
(ONU), por meio da Resolução nº
42/112, de 7 de dezembro de 1987.

O uso de drogas é responsável
por milhares de mortes todos os
anos. Por isso, cada vez mais pes-
soas, organizações e comunidades
em todo o mundo se unem em
apoio a essa causa, buscando aler-
tarsobre o problema que as dro-
gas ilícitas representam para a so-
ciedade como um todo. No Bra-
sil, de acordo com o Ministério
da Saúde, foram contabilizados
em 2021, no Sistema Único de Saú-
de (SUS), 400,3 mil atendimentos
a pessoas com transtornos men-
tais e comportamentais em razão
do uso de drogas e do álcool.

AÇÕES — Por isso, é funda-
mental criar e fortalecer as ações
de prevenção ao uso de drogas, a
partir da infância, como destaca
Paula Fernanda, psicóloga e neu-
ropsicóloga que atua na Legião da
Boa Vontade (LBV) no Rio de Ja-
neiro/RJ:”A prevenção às drogas
precisa acontecer a partir da infân-
cia, pois é aquele período crítico
para o amadurecimento do cére-

bro, e as drogas podem interferir
no neurodesenvolvimento infantil.
É fundamental considerar a lingua-
gem utilizada para cada faixa etá-
ria, que seja clara e acessível, sem-
pre priorizando uma abordagem
compreensível e que respeite real-
mente tanto a capacidade cogniti-
va quanto a capacidade emocio-
nal da criança”. Ela acrescenta
ainda que “é imprescindível tra-
tar esse assunto dentro do ambi-
ente escolar, já que a escola tem
esse papel de oferecer um ambien-
te seguro, acolhedor e inclusivo”.

DIGA NÃO — “É importan-
teoferecer opções saudáveis e no
Bem, além do esclarecimento, para
que as crianças se sintam forta-
lecidas e consigam realmente di-
zer não [às drogas]”, enfatiza
Paula Fernanda.Nesse sentido,
vale ressaltar que a LBVpromove
constantemente ações socioedu-
cativas e preventivas de consci-
entização, de esclarecimento e de
informaçãoa respeito do tema vol-
tadas aos atendidos em seus Cen-
tros Comunitários de Assistência
Social e em suas escolas em todo o
país, além de fomentar, pelos mei-
os de comunicação, a sua pioneira
campanha de valorização da Vida:
Não use drogas. Viver é melhor!

LBV — Conheça o trabalho
da Instituição acessando o
sitewww.lbv.orgou o perfil @LBV-
Brasil no Instagram e no Facebook.

Para apresentar o trabalho do
Zoo Municipal e destacar a impor-
tância dos zoológicos para a con-
servação da fauna, a Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), por meio
do Núcleo de Educação Ambiental
(NEA), realiza mais uma edição do
Animaférias, que acontece entre os
dias 18 e 21/07, das 13h às 16h30,
no Zoo de Piracicaba. As ativida-
des são voltadas para crianças de
sete a dez anos e para participar, é
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Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente realiza Animaférias 2023 em julho
preciso se inscrever no https://
bit.ly/animaferiaszoo. As vagas
são limitadas e as inscrições se-
rão abertas na segunda-feira, 3.

Com o tema Somos Todos
Amigos dos Bichos, as ativida-
des têm como objetivo falar so-
bre a interação humano-fauna e
a preservação das espécies. De
forma educativa, o NEA mostra-
rá o trabalho realizado no Zoo e
a importância dos zoológicos
para a conservação da fauna.

O Animaférias faz parte do
PREÁ - Programa de Educação
Ambiental do Zoo, o qual visa
estimular a percepção das cri-
anças em relação ao meio em
que vivem e contribuir para a
formação de uma consciência de
que todos os seres fazem parte
de uma mesma natureza.

As atividades terão como di-
ferencial o enriquecimento ambi-
ental, que são intervenções no am-
biente do recinto, proporcionan-

do distrações e estímulos físicos e
de raciocínio para melhor quali-
dade de vida dos animais. Além
disso, também conhecerão a roti-
na do Zoo, fazendo o percurso da
visita aos recintos de uma forma
diferente e interativa. Também
serão abordados assuntos relaci-
onados à biodiversidade e aos im-
pactos causados pelos homens na
vida dos animais silvestres. Por
fim, as crianças poderão descobrir
mais sobre o Zoo ao entrevistarem

os técnicos e funcionários, na
brincadeira Profissão Repórter.

"As atividades visam criar um
processo de aprendizagem com as
crianças, envolvendo os temas tra-
balhados pelo Zoo. Por isso, a tur-
ma é única nos quatro dias de ativi-
dades", explicou Laís Ferraz de Ca-
margo, educadora ambiental da Si-
map, que destacou ainda que todas
as atrações são elaboradas pelos
educadores e estagiárias do NEA.

A inscrição é individual e não

garante a participação da crian-
ça; é preciso aguardar a confir-
mação, que será realizada pela
equipe do NEA. Em caso de parti-
cipação de mais de uma criança
por família, o responsável deve
preencher o link separadamente.
As crianças devem participar to-
dos os dias da programação.

A programação completa
está disponível no site do NEA,
no link: https://neasimap.
wixsite.com/educacaoambiental.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

Edital de  Convocação

Assembleia Extraordinária

Pelo presente edital, o Sindicato dos Trabalhadores nas Indústri-
as do Papel, Papelão e Cortiça de Piracicaba no uso das atribui-
ções que lhe conferem os estatutos sociais da entidade, através
de seu presidente infra assinado, convoca todos os trabalhado-
res associados ou não e os aposentados, observadas a legisla-
ção vigente e as normas estatutárias, empregados da Oji Papéis
Especiais Ltda em  Piracicaba, estado de São Paulo, com esta-
belecimento fabril neste município, na Via Comendador Pedro
Morgante, 3393, para se reunirem em Assembleia  Extraordiná-
ria, na própria empresa, a realizar-se no dia 14 de julho de 2023,
com início às 05h30min até as 14h, em primeira convocação, e
caso não haja número legal, às 06:horas até as 14h, em segun-
da convocação, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) Discussão e deliberação para a renovação do Acordo Coletivo
de Trabalho sobre Assistência Médica dos trabalhadores Ativos e
Aposentados, que vence em 31 de julho de 2023, com nova vi-
gência a partir 01 de agosto de 2023 até 31 de julho de 2025;
2) Concessão de poderes ao sindicato para empreender ne-
gociação coletiva e celebração, renovação, extensão ou adi-
tamento de Acordo Coletivo de Trabalho com a referida em-
presa, sobre o plano de assistência médica para os ativos e
aposentados, e em caso de malogro da negociação coleti-
va, instaurar Dissídio Coletivo;
3) Manter a assembleia em aberto até as 14h no sistema de vota-
ção secreta, para a participação da maioria dos trabalhadores.
4) outros assuntos de interesse da categoria.

Piracicaba, 3 de julho de 2023

Emerson Machado Cavalheiro - Presidente.

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), atendeu na última se-
mana, de 26 a 30/06, nove bair-
ros da zona rural do município,
com serviços de manutenção de
estradas e pontes de madeira. A
equipe concluiu o reparo de uma
erosão na ponte de madeira da
estrada do bairro Morro Preto
(PIR 290), e de um mata-burro,
instrumento usado em proprie-
dades rurais para impedir a fuga
de animais de grande porte.

Foi realizada limpeza de ve-
getação para melhorar a visi-
bilidade dos motoristas em vol-
ta das pontes do bairro Passa
Cinco (estrada Benedito Adri-
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Sema faz reparos e limpeza em
quatro pontes da zona rural
Secretaria também fez a manutenção de quatro estradas entre os dias 26 a 30 de junho

Divulgação

Equipe da Sema faz manutenção de mata-burro no bairro Morro Preto

ano Ferreira - PIR 011/220), no
bairro Pau D’Alhinho e Bata-
gelo (PIR 005W) e no bairro
Pau Queimado (PIR 007W).

Nas estradas rurais, a Sema
mantém em andamento a limpeza
da estrada PIR 039W, no bairro
Tanquã, iniciada há duas semanas.
Nesta semana a equipe também
continua a manutenção com mo-
toniveladora no bairro Ibitiruna
(estrada Nair Borges Soares - PIR
354) e no Campestre (estrada An-
selmo Fornaziero - PIR 190).

A manutenção com aplica-
ção de pedregulho e lajão brita-
do na estrada José Saul Chine-
lato (PIR 264), que passa pelos
bairros Volta Grande e Floresta,
foi concluída na última semana.
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Dirigente e advogado do Sin-
dicato dos Trabalhadores Muni-
cipais de Piracicaba e Região, Os-
mir Bertazzoni visitou a UPA do
Vila Sônia nesta segunda-feira (3),
com o objetivo de buscar informa-
ções sobre o bem-estar dos servi-
dores e para saber se os direitos e
benefícios deles estão sendo res-
peitados. Os servidores tiveram de
ser readaptados para outras uni-
dades e outros permanecem nas
funções que agora deverão ser
mantidas pela terceirizada.

“Funcionários estão chorando
e revoltados, sendo obrigados a
fazer trabalho que é responsabili-
dade dessa empresa. Estão perden-
do as unidades de trabalho com
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Sindicato busca informações sobre OSS
“Funcionários estão chorando e revoltados”, afirma Osmir Bertazzoni, advogado da entidade sindical

dor no coração, pois alguns estão
aqui há muitos anos atuando na
UPA e, agora, vão para outras uni-
dades e terão que recomeçar a
vida”, lamentou Bertazzoni.

A empresa iniciou o trabalho
no dia 1o de julho, mesmo com os
recursos financeiros obtidos. Du-
rante a diligência, foi comprova-
do muitas irregularidades e des-
compromisso com a saúde públi-
ca. Criança sentada no colo do pai
tomando soro, pessoa com tumor
e com cólica de rim também to-
mando soro nos corredores e os
leitos vazios. Equipamentos des-
truídos, rasgados, enferrujados,
impossibilitados de receber aten-
dimentos adequados e humanos.

Com a população que depende
do serviço público também está ge-
rando revolta. “É um grande des-
caso com a população e com as pes-
soas carentes. A gente não tem con-
dições de ter plano médico particu-
lar, se eu pudesse, não estaria com
a minha filha aqui. Com esta em-
presa não mudou nada, só piorou.
Eu peço para os vereadores se uni-
rem e pensarem na população. Co-
locamos vocês para nos represen-
tar e deveriam fiscalizar mais e
ouvir a população”, desabafou um
pai que carregava a filha para to-
mar soro no corredor da UPA.

A diretoria do Sindicato dos
Municipais, que vem há anos tra-
balhando contra as OSS, argu-

mentando que com a privatiza-
ção, os serviços à população seri-
am precarizados e os servidores,
concursados, perderiam seus
postos de trabalho, mesmo atu-
ando com profissionalismo e com-
promisso com a saúde pública.

De acordo com Bertazzoni,
o sindicato dará o apoio neces-
sário. “A diretoria da entidade
está junto com a Câmara e com
os órgãos ministeriais, que são os
responsáveis pela proteção dos ser-
vidores públicos,  tentando bus-
car adequar em outros lugares.
Com relação ao contrato, cabe à
Câmara fazer a fiscalização,
como está sendo feita, tendo o
Sindicato como apoio”, finalizou. Osmir Bertazzoni visitou a UPA da região do Vila Sônia

Divulgação

SRA. MARIA DE MEDEIROS
ORIZIO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. Manoel Luiz de
Medeiros e da Sra. Dionizia Ara-
ujo de Medeiros, era casada
com o Sr. Osvaldo Orizio; deixa
os filhos: Cynthia Heloisa Ori-
zio Rodrigues, casada com o
Sr. João Henrique Rodrigues e
Adilson Carlos Orizio, casado
com a Sra. Maria K. de Souza
Orizio. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “D” do Velório do Cemité-
rio do Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARINA GONÇALVES
CARDOSO DUARTE faleceu dia
01 p.p., nesta cidade, contava
60 anos, filha dos finados Sr.
Manoel Gonçalves Otoni e da
Sra. Patrocinia da Silva Cardo-
so, era casada com o Sr. Raul
Esteves Duarte; deixa os fi-
lhos: Graziele Cardoso Duar-
te; Fabiana Cardoso Duarte
Bergamim, casada com o Sr.
Jose Luis Bergamim e Rena-
to Cardoso Duarte. Deixa neto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “Pre-
mium” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANGELICA PASSU-
ELLO faleceu dia 01 p.p., nesta
cidade, contava 46 anos, filha
do Sr. Jose Antonio Passuello e
da Sra. Angela Aparecida Cle-
mente Passuello; era casada
com o Sr. Adilson Cesar de
Lima. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório da Sau-
dade, sala “01”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADA DRA. MARLU GO-
MES JOIA faleceu dia 01 p.p.,
nesta cidade, contava 66 anos,
filha dos finados Sr. Aderval
Gomes da Silva e da Sra. Joa-
na da Silva, era casada com o
Sr. Marcos Antonio Joia; deixa

os filhos: Marcos Antonio Joia
Jr.; Caroline Gomes Joia Palha-
res, casada com o Sr. Vagner
Lima Palhares e Cristiane Joia
Fuji, casada com o Sr. Gustavo
Massami Iano Fuji. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “D” do Velório do Cemité-
rio do Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI CATALINI fale-
ceu dia 01 p.p., nesta cidade,
contava 74 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Catalini e da Sra.
Miquelina Correia, era casado
com a Sra. Marcia Regina de
Moraes Catalini; deixa os filhos:
Robinson Jose Catalini, casa-
do com a Sra. Eliete Catalini;
Washington Roberto Catalini,
casado com a Sra. Andrea Po-
lezi Catalini; Astrid Catalini Fran-
ça, casada com o Sr. Fabricio
França e Henrique Catalini.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 04, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RINA PEZZOLATO fale-
ceu anteontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Ido
Pillonato e da Sra. Antonia
Scapin Pillonato, era casada
com o Sr. Sergio Pezzolato;
deixa os filhos: Roberta Pezzo-
lato Galli, casada com o Sr.
Miguel Galli Neto e Ricardo
Pezzolato, casado com a Sra.
Fernanda Carlos Pezzolato.
Deixa netos demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h30 do
Velório do Municipal de São
Pedro/SP, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade
da cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ITAGIBA GIMENES faleceu
anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 94 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Anto-
nio Gimenes e da Sra. Maria
Engracia Castilo, era viúvo da
Sra. Nair da Silva Gimenes;

deixa os filhos: Maria Jose;
Jose Maria; Maria Antonia; Ma-
ria Aparecida; Maria Isiudinha;
Francisco Donizete; Itagiba de
Jesus, já falecido e Miltom
Aparecido. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Memorial
Bom Jesus, sala 02, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALIETE BARBOSA DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filha
dos finados Sr. Manoel Ricardo
Barbosa e da Sra. Josefa Joa-
na da Conceição, era casada
com o Sr. Arnaldo Ferreira da
Silva; deixa a filha: Angela Apa-
recida da Silva de Carvalho, já
falecida, deixando viúvo o Sr.
Carlos Gomes de Carvalho.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RAFAEL RODRIGUES DE
ALMEIDA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 28 anos
filho do Sr. Roberto Aurelio de
Almeida e da Sra. Rosana Cris-
tina Rodrigues, era casado
com a Sra. Rafaela Coelho
Prates; deixa o filho: Ravi Pra-
tes de Almeida. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE OLGA BALIEIRO PI-
NAZZA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 72 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Baliei-
ro e da Sra. Maria Genezia Bali-
eiro, era casada com o Sr. Clau-
dinei Pinazza; deixa os filhos:
Rodrigo Pinazza, casado com a
Sra. Juliana Paiva Pinazza; Mi-
lena Pinazza Rubia, casada
com o Sr. Marcos Valtencir Ru-
bia; Thais Pinazza de Moraes,
casada com o Sr. Heider Fer-

nando de Moraes e Renan Pi-
nazza, já falecido. Deixa netos,
bisnetas, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA HELENA VICEN-
TE PAGLIUSO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 74
anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Vicente e da Sra. Lazara
Maria de Oliveira Vicente, era
viúva do Sr. Virgilio Andreoli Pa-
gliuso; deixa os filhos: Virgilio
Andreoli Pagliuso Junior, ca-
sado com a Sra. Maria Silvia
Santos Pagliuso; Eric Fernan-
do Andreoli Pagliuso e Maria
Eugenia Andreoli Pagliuso.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h30
da sala “B” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NADIR PIERONI GALLI fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 94 anos, filha dos fina-
dos Sr. Humberto Pieroni e da
Sra. Brasilina Pereira, era viúva
do Sr. Antonio Galli. Deixa filhos,
genros, nora, netos, bisnetas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AILTO FRANÇA DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 48 anos, filho do Sr.
Paulo Balbino e da Sra. Irene
França dos Santos, era casado
com a Sra. Maria Cavalcante
Balbino dos Santos; deixa os
filhos: Jose Daniel Balbino dos
Santos; Livia Balbino dos San-
tos e Daniely Balbino dos San-
tos, casada com o Sr. Vinicius
Santos Alves. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES BERTOLOTTI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 91 anos, filho dos fina-
dos Sr. Augusto Bertolotti e da
Sra. Paulina Orsi, era casado
com a Sra. Lecticia Volpato
Bertolotti; deixa os filhos: Jose
Augusto Bertolott i ,  casado
com a Sra. Leonor Aparecida
M. Bertolotti e Aristides Berto-
lotti Filho, casado com a Sra.
Fatima Aparecida Ferreira P.
Bertolotti. Deixa netos, bisne-
tas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VICENTE NICOLA DE BAR-
ROS faleceu ontem, na cidade
de Saltinho/SP, contava 66
anos, filho dos finados Sr. Vitor
Lopes de Barros e da Sra. Ida
Nicola de Barros, era casado
com a Sra. Maria de Fatima Flo-
rentino Barros; deixa os filhos:
Anderson Roberto de Barros,
casado com a Sra. Miriam Ro-
berta Correa Barros; Andressa
Roberta de Barros Lacerda, ca-
sada com o Sr. Rafael Luis La-
cerda e Daiane Pires Abreu,
casada com o Sr. Agnaldo de
Abreu. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 10h00 às
15h15, na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 15h30
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO FRANCISCO DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filho dos
finados Sr. Avelino da Silva e da
Sra. Rosa Maria de Jesus, era
viúvo da Sra. Maria Luiza Antu-
nes da Silva; deixa os filhos: An-
gela Aparecida da Silva; Angelo
Donizete da Silva, casado com
a Sra. Alexandra Maria Cardoso
Camilo; Angelica de Fatima da
Silva, casada com o Sr. Tiago
Magalhaes de Labio; Lucas
Santos da Silva e Laura Santos
da Silva. Deixa netos, bisnetos,

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIRA CRISTIANE BARBO-
SA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 35 anos, filha do Sr.
Antonio Liceu Barboza, já fale-
cido e da Sra. Vera Lucia Mon-
tanhere Barboza. Deixa irmão,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA MARQUEZIN
BRAGA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 98 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Marque-
zin e da Sra. Porfirina Domin-
gues, era viúva do Sr. Lasaro
Braga; deixa os filhos: Wilson
Aparecido Braga, casado com
a Sra. Magali Filardi Braga; Vera
Lucia Braga Gonçalves, casa-
da com o Sr. Carlos Wagner
Gonçalves e Valdemir Antonio
Braga, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. DURVALI-
NA TREVISAN ROSSILHO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 87 anos, filha dos finados
Sr. Victorio Trevisan e da Sra.
Palmyra Trevisan, era viúva do
Sr. Waldomiro Rossilho; deixa
os filhos: Julio Cesar Trevisan,
casado com a Sra. Vilma Irani
Zen Rossilho e Jussara Apare-
cida Rossilho de Camargo, ca-
sada com o Sr. Alicio de Camar-
go. Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELAINE KATIA DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 50
anos de idade. Era filha do
Sr. Orlando de Oliveira e da
Sra. Catharina da Cruz Olivei-
ra, falecidos. Deixa irmãos,
sobrinhos e demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento  deu-se ontem ás
15:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende, seguindo para
o Cemitério da Vila Rezende.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAIR CAMATARI BONI fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 81 anos de ida-
de e era casada com o Sr. João
Boni. Era filha do Sr. Santos
Camatari e da Sra. Vicentina
Camossi, falecidos. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem ás 15:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO IRINEU BOTTENE fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 65 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
José de Camargo Bottene. Era
filho do Sr. José Bento Bottene e
da Sra. Francisca José Reis
Bottene falecidos. Deixa os fi-
lhos: Daniele Cristina Bottene
Andre casada com Marcelo Lima
Andre, Pedro Irineu Bottene Fi-
lho, Flavia Roberta Bottene ca-
sada com Andre Negri Brisolla.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu na
Sala Diamante no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba a par-
tir das 14:30 hs até as 18:30 hs,
em seguida houve a Cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS PARANHOS DA
SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, contava 72
anos de idade e era casado
com a Sra.Luisa Antonia de
Campos Silva.Era filho dos fi-
nados Sr.Sebastião Paranhos
da Silva e da Sra.Alice Oliveira
da Silva.Deixa os filhos: Grazie-

le Paranhos Soares e Wesley
Paranhos da Silva.Deixa netos
e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se ontem saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MATILDES STIEVANO AR-
GUELLES faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro aos 87 anos
de idade e era casada com o
Sr.Adalto Arguelles .Era filha dos
finados Sr.Antonio Stievano e da
Sra.Antonia Stefani.Deixa os fi-
lhos : Elisabete Aparecida Ar-
guelles Veroneze e Marcos Vi-
nicius Arguelle.Deixa netos ,bis-
netos e demais parentes.O seu
sepultamento deu se ontem ás
16:00h saindo a urna mortuá-
ria da Igreja São Sebastião da
Serra na cidade de Brotas ,se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Parque São Pedro

na cidade de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSA MARIA CAMPOS
faleceu ontem na cidade de
São Pedro contava 86 anos de
idade e era viúva do Sr.Leandro
Ferreira Campos.Era filha dos
finados Sr.Leonildo Antonio dos
Santos e da Sra.Maria Juliana
dos Santos.Deixa os filhos:
Geraldo, Arnaldo ,Horaci ,Tere-
zinha ,Isael ,Helena ,Gino ,Ode-
te , Geni (falecida) e Maria
(falecida).Deixa netos, bisnetos
e demais parentes. O seu se-
pultamento dar se hoje saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório
Municipal de São Pedro – Sala
1, seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA GASTARDE-
LLO PEREIRA faleceu dia 30 na
cidade de Piracicaba, aos 92
anos de idade e era viúva do Sr.
Isaias Carlos Pereira. Era filha

do Sr. Francisco Gastardello e
da Sra. Luiza Manfioretti, faleci-
dos. Deixa os filhos: Antonio
Jose Pereira viuvo de Apareci-
da de Lourdes Milanez Pereira;
Eder Carlos Pereira; Mauro
Francisco Carlos Pereira viuvo
de Ines Pagoto. Deixa netos, 01
bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 01 as 17:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 03, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE LUIZ BARBOSA DE
FREITAS faleceu dia 01 na ci-
dade de Piracicaba, aos 71
anos de idade. Era filho do
Sr. Jose Antonio de Freitas e
da Sra. Sebastiana Barbosa
de Freitas, falecidos. Deixa
sobrinhos, demais parentes
e amigos.  O seu sepul ta-
men to  deu-se  d ia  01  as
16:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Sauda-
de – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.


